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ou do direito à sua legalização, não é um fato 
isolado. Notícias dão conta que grupos e mo-
vimentos em  defesa do nazismo têm crescido 
no país, inspirados nas posições autoritárias 
defendidas por vários membros do Gover-
no Federal, tal como ficou demonstrado na 
famosa gravação do dia 22 de abril de 2019, 
quando os então Ministros da Educação e do 
M. Ambiente se referiram debochada e desai-
rosamente a membros de outros Poderes da 
República, senão em declarações apopléticas 
do próprio Presidente da República. Defen-
dem a LIBERDADE INDIVIDUAL como uma 
valor absoluto e sem limites, desconhecendo 
suas limitações na vida pública. Nem mesmo 
o dono de um terreno em qualquer cidade do 
país pode ali fazer o que bem entender. Há 
que obedecer aos códigos de edificação e Pla-
nos Diretores. Estas limitações se estendem 
no mundo civilizados, regulado pela Lei,  como 
um imperativo da preservação da liberdade e 
não para sua limitação.

Finalmente, o nome Monark me chama a 
atenção para um fato que vem sendo recor-
rente nas redes sociais: A defesa da monar-
quia, não em geral, como um tipo de gover-
no constitucional contemporâneo, mas do II 
IMPÉRIO no Brasil. Isso não é nenhum crime, 
mas quando o enaltece como uma era doura-
da de paz social e prosperidade, que teria sido 
golpeada pelo advento da  República em 1889, 
incorre em imenso erro. Erro, aliás, implíci-
to em muitos  livros didáticos que divulgam 
a Proclamação da República como um mero 
golpe. Não foi. Foi uma mudança institucional 
estratégica que abriu o país para um surto de 
modernização, criatividade e novas oportuni-
dades sociais.  O Brasil da segunda metade do 
século XIX era um dos lugares mais atrasados 
e incivilizados do mundo, movido a trabalho 
escravo em benefício de uma oligarquia que 

se revezava no Poder, em conluio com a Corte, 
sem qualquer visão democrática e desenvol-
vimentista. Visitantes ilustres, como Charles 
Darwin, deram testemunho disso.

Chegamos aos 1889 com menos de 15 mi-
lhões de habitantes, maior parte vivendo em 
áreas rurais com altos índices de pobreza, ten-
do como fundamento da economia apenas a 
agricultura. No ano republicano de 2000 che-
gamos perto de 200 milhões de almas vivendo, 
apesar dos problemas sociais do desemprego, 
fome e suburbanização, com acesso a serviços 
básicos, numa das maiores economias indus-
triais do mundo, com instituições públicas na-
cionais invejáveis como SUS, BB, PETROBRÁS, 
CEF, FIOCRUZ, BUTANTÃ, INSS, Universidades 
Federais e Estaduais,  etc.

“É preciso ser intolerante com os intoleran-
tes” , enfim, com os defensores do totalitaris-
mo, como sublinhava o grande filósofo inglês 
Karl Popper e rigorosos em apontar a ignorân-
cia que os alimenta, sob pena de deixá-la se 
disseminar nas Redes Sociais como se fossem 
verdades.

A defesa da legalização de um Partido Na-
zista no Brasil, em nome da liberdade de 
opinião, organização e representação políti-
cas, feita pelo Dep. Fed. Kim Kataguili e pelo 
“influenciador” Bruno Ayub, vulgo Monark, 
durante uma live, prontamente refutada por 
autoridades, pela comunidade judaica e pelo 
bom senso nacional,  merece reflexões. 'Na-
zista tinha que ter o partido nazista, reconhe-
cido pela lei', afirmou o podcaster. Impres-
siona que milhares de jovens deste “nível”. 
ocupem as redes com milhões de seguidores. 
Ambos, aliás,  já se explicaram, dizendo que 
não era exatamente o que queriam dizer. O 
apresentador chegou a declarar que estava 
muito bêbado quando falou e pediu “descul-
pas e compreensão dos judeus”. A Procurado-
ria Geral da República já pediu investigações 
sobre o assunto e o Ministro Alexandre de 
Moraes, do Supremo disse ser inaceitável a 
criminosa apologia ao nazismo. As consequ-
ências da dicção de Kim e Monark  já se fazem 
sentir diante do repúdio geral às suas decla-
rações. Este já foi afastado da empresa FLOW, 
em decorrência da retirada de anunciantes. 
Kim deverá responder, ainda, à processo na 
Câmara. O fato, porém, aponta para outras  
questões.

Primeiro, o nazismo não é apenas uma seita 
racista contra judeus, tal como a Klu Klux Kan 
americana contra os negros. O nazismo, ex-

pressão alemã de um fenômeno político mais 
geral conhecido como fascismo, que teve 
origem na Itália, com o controle do Poder na-
quele país por Benito Mussolino, em quem 
Hitler se inspirou, é uma ideologia radical de 
extrema direita, que prega o exercício absolu-
to do Poder de Estado sem as mediações de 
freios e contrapesos institucionais que garan-
tam o efetivo exercício da democracia e das 
liberdades públicas e individuais. São totali-
tários. E na experiência concreta do nazismo 
não perseguiu e matou apenas 6 milhões de  
judeus, mas outro tanto de  líderes oposi-
cionistas e sindicais, intelectuais, artistas, 
ciganos, minorias étnicas, homossexuais e 
pessoas portadoras de alguma deficiência. Os 
dois defensores da legalização de um Partido 
Nazista, ao se desculparem, demonstram não 
saber disso . Acham que o nazismo é apenas 
uma seita anti-semita. São ignorantes. Como 
desconhecem que “Libertarians” é a denomi-
nação de um abominável  grupo de extrema 
direita norteamericana. Não cabe também 
Sessão Solene no Senado Federal, proposta 
pelo seu Presidente, em memória dos judeus 
vítimas do holocausto nazista. Deve, sim, ser 
uma Sessão em homenagem a todas as víti-
mas do nazismo, inclusive os pracinhas brasi-
leiros mortos em combate na Itália.

Segunda questão: A defesa do nazismo, 
uma ideologia totalitária, por Kim e Monark, 

OPINIÃO 

Sejamos  intolerantes com os intolerantes

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e email: paulotimm@gmail.com

Paulo Timm
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Na volta das sessões, novo presidente da Câmara 
de Torres faz balanço de trabalho 

Por Redação A FOLHA
__________________

Entraram nos trâmites da Câma-

ra Municipal de Torres dois requeri-
mentos - oriundos dos vereadores da 
Casa Legislativa - pedindo que fossem 
desarquivados projetos de lei que 

não foram votados no ano de 2021, 
embora tenham sido encaminhados 
para a Câmara no mesmo exercício. 
É que o regimento da Casa Legislativa 
arquiva as matérias que não foram 
a debate e votação por decisão da 
mesa diretora, o que dá aos autores 
duas opções: 1 – desistir do intento 
do Projeto de Lei; 2 – requerer que 
estes sejam novamente colocados 
nos trâmites da Casa Legislativa sob 
gestão da nova Mesa diretora. A se-
gunda opção foi a que os vereadores 
Silvano Borja (PDT) e Alexandre Ne-
grini (Rep) optaram.

Silvano requereu que fossem de-
sarquivados os seguintes projetos 

de leis: o 73/2021, que dispõe sobre 
a obrigatoriedade das empresas do 
Município de Torres, que possuam 
em seus quadros dez ou mais funcio-
nários, oferecerem anualmente pa-
lestras sobre o tema violência domés-
tica e familiar; e o PL 75/2021, que 
dispõe sobre autorização especial 
para portadores de Fibrose Pulmonar 
e Fibromialgia, para que estes tenham 
preferência no atendimento em seto-
res públicos ou privados, bem como a 
utilizarem conjuntamente as vagas de 
estacionamento destinadas a pessoas 
com deficiência ou mobilidade redu-
zida no Município de Torres.

Já o vereador Alexandre Negrini 

pediu o desarquivamento do Proje-
to de Lei 91/2021 (de sua autoria), 
que dispõe sobre a permissão para 
embarque e desembarque de Passa-
geiros com Deficiência ou Mobilidade 
Reduzida fora dos pontos e das para-
das oficiais do transporte coletivo pú-
blico municipal. 

As matérias agora vão entrar nos 
ritos da Câmara novamente, onde 
deverão passar por três sessões de 
leitura na Casa Legislativa, além de 
serem avaliadas por comissões te-
máticas e pela assessoria jurídica do 
poder legislativo torrense. Só então 
poderão entrar novamente (ou não) 
na pauta para votação.  

Vereadores de Torres requerem desarquivamento de 
Projetos que não foram votados em 2021

Rafael Silveira (PSDB) foi escolhido presidente da Casa Legislativa já no final do primeiro ano de trabalho como vereador - em sua também primeira legislatura

Na segunda-feira, dia 7 de feve-
reiro, aconteceu a primeira sessão 
ordinária da Câmara de Vereado-
res de Torres após o recesso de ve-
rão (que ocorreu em janeiro). E du-
rante o espaço de pronunciamento 
dos vereadores, o presidente do 
Poder Legislativo torrense, verea-
dor Rafael Silveira (PSDB) utilizou 
o espaço programado para sua fala 
para fazer uma espécie de presta-
ção de contas de seu trabalho no 
ano passado, primeiro ano de sua 
primeira legislatura como verea-
dor. Ele também falou de seu tra-
balho junto ao setor público muni-
cipal, e justificou sua eleição para 
presidente da Casa Legislativa já no 
início de sua estada na Câmara. 

Rafael comemorou que somen-
te em 2021 foram tramitados 18 
projetos de lei de sua autoria na 
Casa Legislativa torrense. Lembrou 
que, através de seu gabinete, con-
seguiu articular junto ao governo 
estadual (também do PSDB – seu 
partido) a doação de três viaturas 
para a Brigada Militar do batalhão 
local e que está à caminho, ainda, 
outra viatura para a Polícia Civil, 
fruto da mesma articulação entre a 
esfera municipal e a esfera estadu-
al do PSDB. 

Beach Soccer em evidência

Rafael Silveira também, ao cum-
primentar atletas locais que estão 

participando do torneio de verão 
de Beach Soccer em Torres, lem-
brou que foi sua a ideia de mo-
dificar a modalidade do torneio, 
patrocinado e realizado pela Pre-
feitura de Torres, quando estava 
trabalhando na diretoria de Espor-
tes (da secretaria de Turismo) du-
rante o primeiro mandato do Go-
verno Carlos Souza (2017/2020). 
E comemorou que até os atletas e 
dirigentes de equipes de futebol, 
que à época questionaram a mu-
dança de Futebol Sete para Beach 
Soccer, atualmente comemoram a 
modificação e dizem que a mudan-
ça deveria ser feita anteriormente, 
inclusive. 

O presidente da Câmara lem-

brou que agora os times de Tor-
res podem estar participando de 
rankings estaduais e nacionais, o 

que com o modelo anterior (fute-
bol Sete) não havia esta possibili-
dade. 

Rafael Silveira justificou sua eleição para presidente com feitos 
no poder público

EXTRAVIO DE TALÃO DE PRODUTOR RURAL

ARLINDO TEIXEIRA FILHO, inscrito  na cédula de identidade RG:2027389184 R.S ,residente na Rua dos 
Monteiros,471/casa- Bairro Campo Bonito,Torres_R.S Cep.95560.000,informa que o Bloco de Produtor Ru-
ral  em nome de sua esposa MARLIZA TEREZINHA MAIA, falecida em agosto de 2021, foi extraviado no 
mês de junho de 2021.A inscrição Estadual é numero 1441065617/ Série numero 182,nota fiscal N° 462141.

Torres,13 de outubro de  2021

Silvano Borja solicitou dois desarquivamentos e Alexandre Negrini pediu que um PL não votado no ano passado fosse mais uma vez debatido na Casa Legislativa

Silvano (e) e Negrini(d) insistem no trâmite de seus Projetos de Lei

Por Redação A FOLHA
__________________

Realizada na segunda-feira (7 de 
fevereiro), a primeira sessão ordinária 
da Câmara dos Vereadores de Torres 
em 2022 (após o término do recesso 
de verão) acabou tendo um assunto 
de funcionamento interno do Legis-
lativo como tema de debate. É que a 
Mesa Diretora da Câmara colocou em 
pauta na semana anterior um Projeto 
de Resolução da própria Mesa, revo-
gando um artigo do regimento inter-

no que aumentava em cinco minutos 
o espaço de falas dos vereadores na 
tribuna, durante as sessões, em re-
solução que modificara o mesmo 
espaço votado na legislatura anterior 
(2017/2020). 

Reclamações do MDB, PDT e PT

Os partidos políticos MDB, PDT e 
PT de Torres emitiram notas abertas 
em redes sociais sobre a resolução da 
Câmara. No início dos pronunciamen-
tos da sessão de segunda-feira (7/2), 

o representantes destas mesmas 
agremiações partidárias, Igor Beretta 
(MDB), Silvano Borja (PDT) e Moisés 
Trisch (PT) também utilizaram o es-
paço de comunicação de lideranças 
na Sessão para repudiar a decisão. E 
o vereador Rogerinho (PP), em nome 
da Mesa Diretora, tratou de se posi-
cionar sobre a versão da mesma so-
bre a decisão. 

Rogerinho disse que a intenção era 
de diminuir os espaços de falas nas 
sessões, buscando dar mais espaço 
para debates acerca de votações de 

Projetos de Lei. E disse que, inclusive, 
a mesa diretora já havia retirado da 
pauta o Projeto de Resolução. Roge-
rinho encerrou seu pronunciamento 
afirmando que, portanto, achava que 
não estava certo a oposição debater o 
assunto que já estava arquivado e que 
os vereadores sabiam. 

Vereadores da Base Aliada do 
governo Carlos Souza também utili-
zaram a tribuna, comemorando que 
não haveria mais a tentativa de dimi-
nuir o espaço de pronunciamentos 
por meio da Resolução. Isso sugere 

que, se a matéria da Resolução fosse 
à votação, talvez ela não conseguiria 
ser aprovada por maioria dos votos. 

Tempo de falas na tribuna da Câmara de Torres é tema de debate na Casa Legislativa
Mesa diretora colocou projeto de modificação na pauta - modificação que foi suspensa após notas de repúdio de partidos de oposição e debates em redes sociais

 Imagem meramente ilustrativa
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Está tramitando, após ser apro-
vada na Câmara de Torres, uma 
Indicação, de autoria do vereador 
Carlos Jacques (PP). A indicação 
sugere que as Secretaria Munici-
pais de Turismo e  Secretaria da 
Assistência Social façam parceria 
com o Projeto Praia Acessível da 
FADERS, no sentido de buscar o 
empréstimo de uma cadeira de 
rodas anfíbia para a temporada de 
veraneio no Município de Torres.                  

 Na Indicação, o vereador autor 
diz que o objetivo principal é de 
tentar proporcionar a inclusão e 
possibilitar que pessoas com defi-
ciência e mobilidade reduzida pos-
sam viver a experiência de entrar 
no mar, utilizando as cadeiras. 

“São pouquíssimas praias e clu-
bes com piscinas que são prepara-
dos para oferecer acessibilidade, e 
é justamente aí que a cadeira de 
rodas anfíbia se torna fundamen-

tal”, afirma Jacques. “A cadeira dá 
oportunidade para pessoas com 
mobilidade reduzida, seja perma-
nente ou temporária, de curtirem 
a praia com direito até de um ba-
nho de mar refrescante”, encerra 
o vereador.

No final o gabinete do legislador 
torrense também é colocado á dis-
posição da prefeitura e suas secre-
tarias para que ajude em eventual 
articulação necessária para o feito.

POLÍTICA 

Vereador torrense pede que a prefeitura faça parceria 
para obter cadeiras anfíbias para banhistas deficientes

Carlos Jacques sugere convênio direto com projeto Praia Acessível da FADERS, para que se consiga cadeira e se realize programa de inclusão

Sindicato dos Trabalhadores na Indústria da Construção Civil e Mobiliário de Torres 
CNPJ 95.040.150/0001-35 – Reg. Sind. 46000.004513/95 – Cód. Sind. 004.181.894.06-5 

Sede: Rua Cel. Pacheco, 873 - Torres/RS - Fone: 3626-1228 - E-mail: sindicil@terra.com.br 
  
                   EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA 

                              O SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS INDÚSTRIAS DA CONSTRUÇÃO E 
MOBILIÁRIO DE TORRES RS, entidade Sindical em Primeiro Grau, com Foro e Sede em Torres, Bairro Predial, 
Rua Coronel Pacheco, nº 873, Cep. 95560-000, inscrita no CNPJ nº 95.040.150/0001-35, neste ato representada por 
seu presidente Adenildo Santos Gonçalves, no uso das atribuições que lhe conferem o Estatuto da Entidade e as leis 
vigentes, convoca: todos os trabalhadores de toda a categoria representado pelo Sindicato dos Trabalhadores 
nas Indústrias da Construção e do Mobiliário de Torres, inclusive os que não estão momentaneamente em 
relação de trabalho (desempregados), da base territorial do Sindicato nos municípios de Torres, Arroio do Sal, 
Três Cachoeiras, Três Forquilhas, Morrinhos do Sul, Dom Pedro de Alcântara e Mampituba, sindicalizados ou 
não sindicalizados conforme fundamento do Artigo 611 e seguintes da CLT, para ASSEMBLEIA GERAL 
ORDINÁRIA, que será realizada na sede da entidade situada na Rua Coronel Pacheco, nº 873, Bairro Predial, 
Cep. 95560-000 Torres-RS, no dia 18 de fevereiro de 2022, respectivamente às 19:00hs e 19:30hs, em primeira 
e segunda convocação, para discutir e deliberar sobre os assuntos a seguir indicados nesta Ordem do Dia: 1.
Conveniência de se formalizar convenção coletiva de trabalho e ou acordo coletivo de trabalho, a partir da data desta 
assembleia para o período de 2022/2023 e ou período 2023/2024;  1.1 – no caso de aprovação, discussão e 
estabelecimento da Pauta de Reinvindicações, mediante cláusulas econômicas e sociais; 1.2 – Discussão e 
deliberação acerca da pauta modelo formulada pelos integrantes do 3º grupo do quadro de atividades e profissões a 
que se refere o Art. 577 da CLT. Representados pelo Sindicato dos Trabalhadores nas Indústrias da Construção e do 
Mobiliário de Torres e se for o caso de adesão ao rito desta negociação; 2. Formação de comissão de negociação e ou 
adesão na comissão formada pela Federação dos Trabalhadores nas Industrias da Construção e Mobiliário do Estado 
do Rio Grande do Sul e concessão de poderes aos mesmos para negociar e firmar convenção e ou acordo coletivo de 
trabalho com as entidades patronais e ou empresas; 3. Autorização para que, caso fique frustradas as negociações, 
eleger arbitragem e ou instaurar revisão de dissídio coletivo; 4. Discussão e autorização se for o caso, de impor 
contribuição individual ou coletiva, a toda categoria representada, tendo como fundamento o art. 513, alínea “b” e 
“e”, da Consolidação das Leis do Trabalho,  (Lei 13.467/17) e no art. 8º e seus incisos da CF/88; 4.1 – Estabelecer 
percentual e ou valor, se for o caso; 4.2 – Vencidos os pontos (4. e 4.1) deste item, deliberar acerca dos 
procedimentos e formalidades para a cobrança e desconto da contribuição, nos termos das leis pertinentes; 5. 
Concessão de poderes a FETICOM/RS e ou Sindicato, para havendo necessidade, agir como substituto processual em 
favor dos integrantes da categoria; 6. Deliberar sobre, manter a presente assembleia geral em aberto e torna-la 
itinerante até o final das negociações das convenções e ou acordo coletivo de trabalho para que os trabalhadores não 
presentes nesta data possam referendar e aderir à presente negociação; 7. Deliberar sobre: Considerando o princípio 
da livre negociação e da autonomia e prevalência da vontade coletiva, ao estabelecer que a categoria profissional, 
ainda, nesta assembleia que a prévia e expressa autorização dos empregados, exigida pelo inciso XXVI, do artigo 
611-B, da CLT, dar-se-á pela aprovação da maioria dos presentes nesta assembleia, já que aberta a solenidade a todos 
os integrantes da categoria profissional e porque as cláusulas deste instrumento são de aplicação geral e compulsória, 
beneficiando todos os integrantes da categoria, prevalecendo, assim, o voto da maioria dos presentes, como ocorre 
com qualquer outra cláusula posta em discussão. Ademais, ficando garantido amplo direito de oposição do 
empregado que atender pela não contribuição, nos seguintes termos: “O empregado poderá opor-se ao desconto, 
desde que, em até 10 dias após o registro da convenção/ acordo; e protocolado na entidade sindical laboral, 
compareça no sindicato profissional para manifestar sua oposição e seus fundamentos, ou apresenta à empresa a sua 
inconformidade com o desconto, devendo esta, neste caso, encaminhar a respectiva documentação ao sindicato 
profissional”, 8. Assuntos Gerais.  
 
Obs: A conduta do empregador que instigar ou dificultar a participação do empregado em seu sindicato poderá 
ser enquadrado em ato antissindical (artigo 543, parágrafo 6º da CLT) e crime (artigo 199 do Código Penal). 
                                              
                                                                            Torres, 11 de fevereiro de 2022. 
                                    

Adenildo Santos Gonçalves 
Presidente do SINDICIL 

FONTE: MPRS

Com a finalidade de debater 
estratégias de enfrentamento ao 
feminicídio, especialmente no Li-
toral Norte gaúcho, foi realizada, 
na última segunda-feira, 31 de 
janeiro, uma audiência pública 
virtual, através do canal do Minis-
tério Público do RS no YouTube. 

O encontro contou com diversas 
autoridades, representantes de 
entidades e da sociedade em ge-
ral.

Na oportunidade, a promo-
tora de Justiça e coordenadora 
do Grupo Especial de Preven-
ção e Enfrentamento à Violência 
Doméstica e Familiar contra a 
Mulher (Gepevid), Carla Frós, e 

a delegada de polícia e diretora 
da Divisão de Proteção e Aten-
dimento à Mulher (Dipam), Jei-
selaure de Souza, apresentaram 
dados sobre a violência contra a 
mulher no Rio Grande do Sul.

Foram abordados aspectos 
quanto à necessidade de medi-
das efetivas na implementação 
de políticas públicas para vítimas 

de violência doméstica e 
familiar e também sobre a 
prevenção contra o femini-
cídio.

Entre as propostas levan-
tadas para implementação, 
está o fortalecimento da 
rede de proteção dos direi-
tos humanos das mulheres 
vítimas de violência de gê-

nero, com a ampliação dos servi-
ços de assistência social visando 
ao acolhimento das mulheres 
em casas-abrigo regionais. Outra 
questão é a necessidade de me-
didas voltadas à reabilitação do 
agressor, a exemplo dos “grupos 
reflexivos” que buscam romper o 
ciclo da violência.

Também se elencou como 
prioridade a disposição de salas 
de atendimento especializado às 
mulheres vítimas e aos filhos me-
nores nas Delegacias de Polícia 
do Litoral Norte. O grupo desta-
cou a importância do trabalho 
dos Centros Municipais de Refe-
rência, especialmente o Centro 
de Referência da Mulher Priscila 
Selau, em Torres, que disponibi-

liza serviços em parceria com os 
cursos de Direito e de Psicologia 
da Ulbra Torres.

O ensino interdisciplinar da 
Lei Maria da Penha nas escolas 
foi um assunto inconteste e cuja 
implementação nos currículos es-
colares está em andamento nos 
municípios do Litoral Norte. O 
lema é “educar a criança para não 
ter de punir o adulto”.

Para o promotor de Justiça do 
MPRS em Torres, Vinicius de Melo 
Lima, “a atuação integrada em 
rede proporciona o atendimento 
às mulheres e o enfrentamento 
da violência de gênero, em um 
sistema multiportas para além 
dos tradicionais mecanismos de 
persecução penal”.

Torres: MPRS coloca em pauta estratégias de enfrentamento ao feminicídio
Com a finalidade de debater estratégias de enfrentamento ao feminicídio, especialmente no Litoral Norte gaúcho, foi realizada, na última segunda-feira, 31 de 

janeiro, uma audiência pública virtual, através do canal do Ministério Público do RS no YouTube.

Está tramitando na Câmara Municipal de Torres 
uma INDICAÇÃO, de autoria do vereador Dilson 
Boaventura (MDB), que sugere ao comandante do 
batalhão da Brigada Militar de Torres que coloque, 
nas rotinas táticas da corporação, algumas rondas 
através de viaturas, a serem feitas (tanto de dia 
quanto de noite) nas estradas do interior -  entre Vila 
São João, Rio Verde, Pirataba, Vila João XXIII e Areia 

Grande.
 O vereador explica, no corpo da própria Indica-

ção, o motivo de sua demanda.  Dilson Boaventura 
diz que o pedido vem dos moradores da região, pelo 
fato de estar ocorrendo muitos roubos de fios duran-
te a noite, o que consequentemente tem causando 
prejuízos e transtornos aos usuários, que ficam sem 
energia elétrica por conta da falta da fiação roubada.

Vereador de Torres Formaliza pedido à Brigada Militar 
para que faça mais rondas no interior do município
Dilson Boaventura se referiu especificamente aos bairros do entorno da Vila São João. 

Roubo de fios que têm aumentado é o motivo principal
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Prefeitos que integram o Cidirur visitam 
Patrulha Ambiental de Torres

Na última segunda-feira (7 
de fevereiro), prefeitos que 
integram o Cidirur (Consórcio 
Intermunicipal de Desenvolvi-
mento de Infraestrutura Urba-
na e Rural - Região de Torres) 
realizaram uma visita de corte-
sia ao Comandante da Patrulha 
Ambiental da Brigada Militar de 
Torres, Tenente Guaraci, com o 

propósito de fortalecer a parce-
ria na atuação da área ambien-
tal e ainda conhecerem a refor-
ma física na sede da Patrulha.

Participaram da atividade, 
o prefeito Carlos Souza; o pre-
feito de Três Cachoeiras, Flávio 
Raupp Lipert; prefeito de Mor-
rinhos do Sul, Marcos Venicios; 
prefeito de Mampituba, Pe-

drão; e a prefeita Lola, de Três 
Forquilhas.

Na oportunidade, conversa-
ram sobre o trabalho realizado 
pela Patrulha nestes municípios 
e reforçada a importância da 
atuação em harmonia. Gestores 
e comandante colocaram-se à 
disposição para a parceria nas 
operações ambientais.

Iara Beatriz (MDB) deve assumir provisoriamente 
cadeira na câmara dos vereadores de Torres

Na primeira sessão ordinária da 
Câmara de Vereadores de Torres, o 
Vereador Igor Beretta (MDB), anun-
ciou o pedido de licença por 30 dias, 
sem remuneração, para que uma das 
suplentes mulheres possa assumir a 
cadeira, em alusão ao dia internacio-
nal da mulher (8 de março): “É uma 
homenagem a mulher, que muitas 
vezes só é lembrada na política para 
preencher cota. Nosso compromisso 
é também para com os suplentes 
que contribuíram para a conquista 

da vaga e principalmente com a va-
lorização

e o empoderamento da mulher.” 
declarou o Ver Igor Beretta.

O Requerimento apresentado 
pelo Ver Igor Beretta, consta o afas-
tamento do dia 10 de Fevereiro até  
11 de março.

Pela ordem dos suplentes do MDB 
de Torres, consta a primeira suplente 
Fabi Correia, que recentemente as-
sumiu um cargo de comissão junto 
à Secretária de Meio Ambiente liga-

da a causa animal: contatada Fabi 
indicou não teria interesse nesse 
momento; o segundo suplente é o 
Carlos Freitas,

CDV, mesmo que tenha solicita-
do desfiliação, poderia assumir, mas 
deve abrir mão em face da homena-
gem. Por fim, já presente na sessão 
a sra Iara Beatriz (MDB) radicada em 
Vila São João, foi parabenizada por 
vários vereadores que se utilizaram 
da tribuna, em especial pelo Ver Igor 
Beretta.

Vereador Igor Beretta (MDB) anunciou o pedido de licença por 30 dias, sem remuneração, para que - em alusão ao 
Dia internacional da Mulher - uma das suplentes mulheres possa assumir a cadeira

Na Foto, Iara Beatriz (C), com o Presidente do MDB de Torres, 
Dani dos Santos (E) e com o Ver Igor Beretta (D).
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Sindicato dos Municipários de Torres aguarda 
resposta do governo para decidir sobre greve

Na terça-feira (08 de fevereiro), 
aconteceu no auditório da APAE de 
Torres a Assembleia Geral Extraordi-
nária do Sindicato dos Municipários 
de Torres (Simto). A pauta principal 
do encontro sindical foi a tratativa, 
junto à municipalidade, do reajuste 
salarial da categoria. Mas também 
foram abordados outros assuntos re-
ferentes aos direitos dos servidores 
municipais, como, por exemplo,  as 
dúvidas quanto ao pagamento dos 
precatórios, assim como esclareci-

mento sobre uma entrevista dada 
pelo prefeito Carlos Souza em rádio 
da cidade. 

O presidente do Simto, André 
Dambrós compartilhou com colegas 
(mais de 150 servidores presentes), 
a promessa do Poder Executivo de 
Torres, que por meio de ofício se 
comprometeu a apresentar uma 
proposta de reajuste salarial até dia 
11 deste mês (sexta-feira), em fun-
ção de não ter ainda a divulgação 
dos índices (por parte do IBGE) para 

definir o critério para o reajuste pro-
posto. Mas André ressaltou que, no 
mesmo ofício, o governo municipal 
não menciona nada sobre algum 
tipo de reajuste no valor do Vale-A-
limentação (que hoje é de R$ 220,22 
e os servidores demandam reajuste).

Quanto aos precatórios, a Advo-
gada do sindicato, Marialva Severo 
fez esclarecimentos corroborados 
pelo Procurador do Município, Luis 
Henrique Camargo, onde afirmam 
que o pagamento das dívidas junto 

ao governo municipal será efetuado 
pelo Tesouro do Estado, após todos 

os trâmites da negociação entre mu-
nicípio e credores serem realizados.

Declarações do prefeito foram rebatidas
O sindicato dos servidores munici-

pais de Torres também compartilhou 
sua opinião sobre as declarações que 
o Prefeito Carlos Souza fez - em uma 
entrevista recente de rádio - quando 
teria dado a entender que haveriam 

demissões de concursados, caso o 
teto de gastos com salários fosse su-
perior a 54% da arrecadação. Sobre 
isto, a advogada do Simto declarou 
na assembleia “que esta possibilidade 
não precederia”, pois existem impe-

dimentos legais para tal ato suposta-
mente anunciado. Sobre a declaração 
do mesmo prefeito dizendo (na já ci-
tada entrevista de rádio)  que o piso 
salarial do Magistério definido pelo 
Governo Federal impediria o reajuste 

para os demais membros do Funcio-
nalismo Municipal, o presidente do 
Centro de Professores do Município 
de Torres (CEPEMTO), Belimar Gui-
marães, deixou claro que a avaliação 
do centro sindical é de que o reajuste 

estabelecido no piso do Magistério 
acompanha o reajuste do valor-aluno 
que o município recebe do Governo 
Federal. Portanto, em virtude deste 
aporte financeiro, a municipalidade 
teria recursos para o pagamento. 

Em Assembleia(foto), Simto e Cepemto também questionaram a veracidade de declarações que teriam sido feitas 
pelo prefeito Carlos Souza (em entrevista de rádio)

Greve pode ser decretada conforme a resposta do governo municipal
Ao término da exposição dos 

argumentos e após a fala de vários 
servidores presentes na Assem-
bléia Geral sindical, foi votado um 
Indicativo de Greve. Mas a votação 

definiu também que a greve só 
deve ser decretada em definitivo 
após a próxima assembleia - a ser 
marcada em data posterior ao dia 
11 de fevereiro (data limite estabe-

lecida para apresentação da pro-
posta de reajuste).

Conforme encerra a nota do 
Simto, os servidores aguardam es-
perançosos que o Executivo Muni-

cipal (havendo declarado superávit 
financeiro) seja "compreensivo 
com relação as suas solicitações 
e demandas", lembrando que há 
dois anos não são reajustados os 

salários da categoria, quando em 
momento nenhum nos dois anos 
de pandemia os serviços essenciais 
à população deixaram de ocorrer, 
em especial na área da saúde.

Prefeitura  de Torres orienta proprietários de quiosques 
sobre proibição da utilização de canudos plásticos

FONTE: Prefeitura de Torres
_______________________

Nessa última terça-feira (1º de 
fevereiro), a Secretaria Municipal 
do Meio Ambiente e Urbanis-

mo de Torres realizou uma ação 
orientativa com os proprietários 
de quiosques das Praias do Sul 
sobre a legislação que proibe a 
utilização de canudos de plásti-
cos. Na ocasião, foram distribuí-

dos adesivos esclarecedores aos 
proprietários, que em dezembro, 
antes da abertura dos quiosques, 
participaram de reuniões na Pre-
feitura sobre o tema. Na próxi-
ma semana, a ação ocorrerá nas 

praias centrais da cidade. De acor-
do com o prefeito Carlos Souza, 
a ação é de grande importância 
devido aos riscos que os canu-
dos plásticos representam para o 
ecossistema marinho.

Proibição de canudos plásticos
Com o propósito de bem orientar 

os comerciantes, reuniões foram rea-
lizadas com diversos segmentos da ca-
tegoria com a coordenação da Secre-
taria do Meio Ambiente e Urbanismo 
e a Secretaria do Trabalho, Indústria e 
Comércio para tratar sobre os canudos 
plásticos. O primeiro encontro foi com 

os proprietários localizados na bei-
ra-mar. Trata-se da lei nº 5.000/2018 
que proíbe em Torres, o fornecimen-
to de canudo de material plástico aos 
clientes de hotéis, restaurantes, bares, 
quiosques, padarias, entre outros es-
tabelecimentos comerciais. A lei tam-
bém se aplica aos clubes noturnos, 

salões de dança e eventos musicais de 
qualquer natureza.

Pela legislação, em lugar dos ca-
nudos de plásticos poderão ser for-
necidos canudos em papel reciclável, 
material comestível ou biodegradável, 
embalados individualmente em enve-
lopes hermeticamente fechados, fei-

tos do mesmo material.
Conforme o diretor de Desenvol-

vimento Sustentável da Secretaria do 
Meio Ambiente, Rodrigo De Rose da 
Silva, que participa da ação, a cons-
cientização dos proprietários dos 
quiosques na beira-mar é de impor-
tância fundamental devido situarem-

-se nas areias das praias ou calçadões 
próximos dos oceanos. O canudo de 
plástico é feito de polipropileno e 
poliestireno (plásticos), não é biode-
gradável, podendo levar até mil anos 
para se decompor no meio ambiente, 
prejudicando desta maneira, a vida 
marinha, conclui.

Pela legislação municipal, em lugar dos canudos de plásticos poderão ser fornecidos canudos em papel reciclável, material comestível ou 
biodegradável, embalados individualmente em envelopes hermeticamente fechados, feitos do mesmo material.

Prefeito Carlos Souza recebe visita da presidência da Fecomércio RS
TORRES - O prefeito Carlos Sou-

za recebeu nesta segunda-feira, 7 
de fevereiro, a visita de cortesia 
do presidente da Federação do 
Comércio de Bens e Serviços do 
Estado do Rio Grande do Sul , Luiz 
Carlos Bohn, acompanhado do di-
retor do Sesc e Senac do Rio Gran-
de do Sul, José Paulo da Rosa e do 
presidente do Sindilojas de Torres, 
Nasser Samhan. Os representsntes 

da Fecomércio RS estão na cidade 
para cumprir agendas do setor, 
Sesc e Senac.

Durante o encontro, Luiz Carlos 
Bohn cumprimentou o prefeito 
pelo trabalho que vem realizan-
do na cidade. Na oportunidade, 
foram tratadas questões relativas 
ao trabalho e sobre o desenvolvi-
mento econômico do município. O 
fortalecimento das ações do Sesc 

e Senac em Torres foi outro tema 
pontualmente tratado durante a 
visita.

De acordo com Bohn, aqui e nos 
municípios que compreendem seu 
roteiro, a pauta principal é o forta-
lecimento da atuação em sistema 
e foco do trabalho da Fecomércio-
-RS em 2022, consolidando as par-
cerias entre Sesc, Senac e Sindica-
tos filiados à Fecomércio-RS.,
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Associação Torrense de Handebol (ATHB) abre o 
ano de 2022 com seus primeiros jogos amistosos
No dia 31/01, a Associação Tor-

rense de Handebol (ATHB) realizou 
seus primeiros jogos amistosos 
do ano de 2022, recebendo no 
seu centro esportivo a equipe do 
UEHCC. Os confrontos que abrem 
um ano de muitas expectativas 
com jogos e campeonatos conta-
ram com confrontos entre as equi-
pes Cadete e Juvenil nos naipes 
masculino e feminino.

De acordo com a equipe técnica 
da ATHB, o intuito dos jogos foi dar 
possibilidade aos atletas de aplicar 

todo trabalho técnico, tático e físi-
co que vem sendo realizado neste 
início de ano. Além disso, verificar 
as dificuldades que ainda existem 
para dar mais atenção a cada atleta 
neste momento.

Para o auxiliar técnico femini-
no, Diego Bueno, os jogos corres-
ponderam com as expectativas da 
equipe técnica."Ficamos satisfeitos 
neste primeiro momento com a 
evolução que nossas equipes têm 
demonstrado em quadra. Sabe-
mos também que o trabalho será 

exaustivo neste ano para buscar 
nossos objetivos, novas conquis-
tas.".

Os resultados foram os se-
guintes: Feminino - ATHB 32 X 18 

UEHCC; Masculino - ATHB 25 X 28 
UEHCC. O Projeto Somos Todos 
Hans - Torres 2021 é financiado 
pelo Governo do Estado do Rio 
Grande do Sul por meio do PRÓ-

-ESPORTE LIE, com Patrocínio Al-
pha Química

 *Por ASCOM ATHB (Texto: Jor-
nalista Melissa Maciel)

História do surf em Torres(RS) ganha mini documentário
Fonte/Autor: João Lopes 
(em Ricosurf)
______________________

Com um passado que reúne sur-
fistas lendários, grandes eventos 
válidos pelos circuitos brasileiro e 
mundial e ondas excelentes que 
fazem parte da história do surf na 
região, Torres(RS) pode ser consi-
derada como uma das principais 
“surf citys” do país.

Durante a segunda passagem 
do Circuito The Legends na cidade 
em dezembro de 2021, a organiza-
ção do evento teve a ideia de res-
gatar o início do surf gaúcho e em 
especial de Torres, como forma de 
valorizar os ídolos locais que fize-

ram história no esporte nas últimas 
décadas.

Esse material coletado no ano 
passado foi anexado as imagens 
e entrevistas realizadas com sur-
fistas locais de gerações distintas 
durante a primeira edição do The 
Legends 2020 na cidade, e fazem 
parte do mini-documentário ME-
MORIAL DO SURF DE TORRES.

Com a duração de 22 minutos, 
o vídeo foi produzido pela Swell 
Eventos e mostra a passagem 
do circuito pelo Museu do Surf 
– Memorial Zeca Sheffer, locali-
zado numa casa de praia feita em 
madeira com mais de 100 anos 
de idade, que pertenceu a família 
Johanpetter, uma das percussoras 

do surf gaúcho e no sul do país.
O objetivo deste documentá-

rio é divulgar o trabalho realizado 
pelos profissionais que cuidam do 
acervo do Memorial e a importân-
cia da iniciativa da AST e da Pre-
feitura de Torres em prezar pela 
história local.É uma oportunidade 
para os surfistas locais de gerações 
mais novas contribuírem com pe-
ças e artigos importantes para o 

Museu expor, enriquecendo ainda 
mais a história do local.

Para assistir o documentário, 

acesse o link abaixo e confira:

https://youtu.be/XSHypuFe 
QYM

Nesse último fim de semana, foi realizada em 
Torres a Copa Gaúcha de Beach Soccer 2022

Nos dias 5 e 6 de fevereiro, 
último fim de semana, as areias 
da praia de Torres recebeu a 
charmosa Copa Gaúcha de Bea-
ch Soccer 2022. Com realização 
da Federação de Beach Soccer 
do Rio Grande do Sul e apoio da 
Prefeitura Municipal de Torres, 
através da Secretaria de Cultura 
e do Esporte, a Copa oportuni-
zou a todos os clubes do Estado, 
a chance de classificação para as 
Finais do Campeonato Gaúcho 
de Beach Soccer que acontecerá 
em Torres nos dias 5 e 6 de mar-
ço na Arena Monte Bello e ainda, 

vaga para a Copa Sul de Beach 
Soccer que acontecerá nos dias 
12 e 13 de março em Eldorado 
do Sul.

De acordo com o secretário 
de Cultura e do Esporte, Mauri 
Rodrigues, competições deste 
nível só engrandecem e fortale-
cem a modalidade cada dia mais 
no município, oportunizando 
atletas e clubes da cidade e de 
todo o estado, além de fomentar 
a hotelaria, gastronomia e co-
mércio em geral da cidade.

RESULTADO DAS PREMIA-

ÇÕES MASCULINO LIVRE
Leões (Campeão); Força Jo-

vem (Vice-Campeão); 
Goleador: Bileco - Força Jo-

vem;  Atleta destaque: Filipe - Le-
ões; Goleiro destaque: Jonathan 
-Leões

RESULTADO DAS PREMIA-
ÇÕES FEMININA LIVRE

Amigos do Adri (Campeã); 
Phoenix (Vice-Campeã)

Destaque: Claudiana - Amigos 
do Adri; Goleadora: Carla - Pho-
enix;  Goleira Destaque: Bruna - 
Amigos do Adri

Campeonato Praiano de Beach Soccer 2022 
em Torres inicia no próximo sábado (12)

Começa em Torres, no próximo 
sábado, 12 de fevereiro, o Campeo-
nato Praiano de Beach Soccer 2022, 
na categoria Master e Veterano. No 
domingo, 13 de fevereiro, é a vez 
das categoriais Livre e Feminina, na 
Arena de Esportes da Praia Grande. 
A abertura oficial do evento aconte-
cerá de forma individual, para evitar 
aglomeração, seguindo os protocolos 
vigentes.O evento é uma realização 
da Prefeitura de Torres, através da 
Secretaria Municipal de Cultura e Es-
porte, com apoio da Liga de Futebol 
Torrense- LIFT.

Ocorrerão disputas pela tarde en-
trando ao entardecer, variando de 
acordo com a categoria. O primeiro 
jogo de sábado ocorrerá às 17h30min 
na categoria Master. A previsão, con-
forme informou a Diretoria de Espor-
tes, é que os jogos das grandes finais 
sejam realizados no dia 13 de março. 
A iniciativa vai abranger as seguintes 
categorias: Masculino Aberto, Femini-
no Aberto, Master+35, Veterano+50.

Conforme o secretário de Cultura 
e do Esportes, Mauri Rodrigues, este 
ano o Campeonato será realizado 
pelo Departamento de Esportes e 
contará com o importante apoio da 
Liga de Futebol Torrense na questão 
disciplinar. A parceria da Prefeitura 
e da Liga já se consolidou em outros 
eventos, ocorrendo perfeitamente na 
questão organizacional e disciplinar.
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O único partido que esboçou na elei- ção passada alguma coisa neste senti-
do foi o partido Novo. Não teve apoio 
eleitoral, acho que porque não soube 
comunicar bem suas propostas para a 
massa da população. E principalmente 
porque não escolheu uma figura pública 
de renome nacional para ser o cabeça 
de chapa. 

Mas pode haver ainda outras candi-
daturas fortes que podem pegar a ban-
deira da salvação do Estado através do 
enfrentamento do corporativismo esta-
tal e da necessária reforma administra-
tiva, política e tributária.  E o discurso 
em minha opinião deve ser o de retirar 
do povo a necessidade de receber algo 

do Estado para sobreviver. Proposta 
LIBERTADORA real é àquela a onde os 
seres  têm opção de se sustentar por si 
próprio, sem ajuda e esmola do Estado, 
escolhendo consequentemente se quer 
ser rico, pobre, médio ou outra escolha, 
sabendo que em todos os casos existem 
ônus e Bônus. Vamos torcer. 

CANDIDATURAS PARA PRESIDENTE SÃO DE CORPORATIVISMO ESTATAL IV

Estamos no final do período onde as 
cartas das candidaturas devem finalmen-
te ser colocadas na mesa. Embora as 
convenções dos partidos sejam em julho, 
é em março que termina a janela para a 
mudança de partidos e das agora tam-
bém  chamadas “formações de corpora-
ções partidárias”, que são obrigatórias no 
país e nos estados. E não estou vendo, 
na minha opinião  nenhuma candidatura 

que seja pensada para finalmente forma-
tar o Brasil da forma que a nação possa 
trabalhar saudável, consequentemente 
diminuindo sensivelmente o tamanho 
do Estado, desburocratizando os proce-
dimentos da população para que tenha 
mais facilidade de obter emprego e de 
empreender em negócios para compe-
tirem e baixar preços das coisas. Isto é 
trabalhar para fomentar que a população 

seja cada vez mais livre nas escolhas irá 
fazer na vida - para se sustentar e susten-
tar suas famílias (caso optem por tê-las). 

A proteção da população vulnerável 
deve ser feita, mas somente para a popu-
lação realmente vulnerável. Distribuição 
de recursos financeiros direto do Estado 
para a população, portanto, não podem, 
funcionar como forma de captar o elei-
torado e de proteger os burocratas do 

Estado em seus trabalhos e em suas re-
partições. Dinheiro direto somente para 
pessoas vulneráveis, pessoas que estão 
doentes e que precisam de ajuda para se-
rem incluídas no' sistema de sobrevivên-
cia' e voltarem a ser livres de opção para 
decidir o  que querem... sem receber es-
mola estatal, só quando necessário. 

E não vi nenhuma proposta que trata o 
projeto de governo nestes rumos.

CANDIDATURAS PARA PRESIDENTE SÃO DE CORPORATIVISMO ESTATAL III

OPINIÃO

Fausto Araújo Santos Jr.
OPINIÃO

CANDIDATURAS PARA PRESIDENTE SÃO DE CORPORATIVISMO ESTATAL
Duodécimos colocados na cons-

tituição repartindo recursos do 
povo para os poderes judiciário e 
legislativo - enormemente acima 
da possibilidade de pagamento do 
orçamento; Salários baseados no 
modelo americano (embora o PIB 
do Brasil seja 10 vezes menor do 
que o dos EUA); aparelhamento do 
Estado para atender burocracias 
regulatórias e programas de auxílio 
colocados na constituição; siste-
ma de financiamento dos partidos 
políticos com verbas nababescas, 
muito maiores do que a maioria 

dos orçamentos de pagamentos de 
sistemas de proteção dos cidadãos 
brasileiros (e que dobrou ainda nos 
últimos quatro anos). 

Estes são PILARES do que está 
ESTABELECIDO no Brasil e que aca-
bam sendo os pilares do sustento 
de pessoas que dependem destas 
regras, para mim quase crimino-
sas. Por isso que não se consegue 
mudar NUNCA, não se consegue 
fazer a reforma tributária, a refor-
ma política ou a reforma adminis-
trativa decentemente. Quem irá 
apoiar uma reforma que DIMINUI 

seu salário? Que servidor público 
irá apoiar uma reforma que elimi-
na em alguns casos o seu próprio 
trabalho, ou que irá DIMINUIR os 
rendimentos e benefícios sociais da 
maioria das categorias? São poucas 
ideologias que trabalham na prática 
estas reformas, pois elas teriam de 
ter coragem de 'cortar na própria 
carne' através de medidas de enxu-
gamento de despesas estatais.

Estamos desde a Constituição de 
1988 em um país que estruturou 
seu funcionamento para pagar uma 
máquina pública que seu orçamen-

to não tem (e irá demorar a ter) 
fôlego para cumprir. Mas o sistema 
foi praticamente judicializado pelo 
corporativismo estatal, que possui 
arautos que estão inclusive nos 
mais autos postos do poder judiciá-
rio tratando de MANTER O ESTABE-
LECIDO para manter seu trabalho e 
de seus companheiros de profissão. 
E um país (ou qualquer comunida-
de) que dá certo deve estruturar 
um plano de trabalho constituído 
para atender a realidade de seus 
moradores e de sua capacidade de 
cumprir o prometido....  o antônimo 

do que esta sendo feito. Ou seja: as 
CANDIDATURAS PARA PRESIDENTE 
SÃO CORPORATIVISTAS ESTATAIS. 

NOVO ENDEREÇO: 
Avenida General Osório,156 sala 2

CANDIDATURAS PARA PRESIDENTE DE CORPORATIVISMO ESTATAL II
O atual presidente Bolsonaro 

tentou esta abordagem e não 
conseguiu, porque seu jeito de 
tratar as pessoas não é (nem de 
perto) o que podemos chamar 
de diplomata. Acabou sendo ata-
cado por isto e parece estar per-
dendo a batalha, pois têm pro-
jetado ações de “toma-la-da-cá” 
em suas propostas no último ano 
de governo.  Mas os outros can-
didatos que se apresentaram até 
agora não sinalizam nem de lon-
ge atingir o que deveria ser obri-

gatório: as  REFORMAS ESTRU-
TURANTES - inclusive com vários 
Projetos de Emendas Constitucio-
nais que mexem, por exemplo, no 
percentual dos duodécimos, nos 
direitos e deveres dos políticos, 
nos direitos e deveres do próprio 
povo. Retirar da constituição, por 
exemplo, cláusulas como a que 
diz que o cidadão  ( qualquer um) 
ter direito a uma moradia e a um 
emprego, sem o país ter orça-
mento nem potencial de geração 
de orçamento para atender esta 
utopia eleitoreira.

Uns pré-candidatos, como Lula, 
querem voltar atrás no que foi 
reformado nos últimos anos, um 
retrocesso; outros, como Ciro Go-
mes, dizem que querem fazer as 
reformas, mas falam em reativar 
estatais (quando me parece que 
estatais só servem para gerar em-
prego político e para dar prejuízo, 
além de ser o caminho inverso da 
colocação nos trilhos do Estado 
brasileiro).

O pré–candidato João  Dória 
foi eleito na carona do atual pre-
sidente (inclusive indo contra um 

candidato de seu próprio partido 
– Alkmin), mas nos primeiros me-
ses de governo já tratou de atacar 
quem apoiava, para colocar seu 
nome em evidência para a ca-
deira de governo. Isto parece es-
tampar na primeira página de sua 
candidatura que ele não cumpre 
o que diz, o que é um desajuste 
ético, embora tenha em minha 
opinião boas visões de moder-
nização e adaptação do Estado, 
como a assunção da privatização 
da Petrobrás  (que é sinalizada 
em suas falas), por exemplo. 

O pré-candidato, Sérgio Moro 
também. Aceitou um ministério 
e pediu demissão saindo atiran-
do de metralhadora giratória no 
governo, parecendo uma for-
ma pouco ética de colocar seu 
nome no embate político para 
a presidência do Brasil. E, além 
disto, não tem atacado os prota-
gonistas de sua desqualificação 
como juiz na Lava Jato... sequer 
tem defendido de forma robus-
ta a Lava Jato, operação na qual 
foi o juiz (e que foi anulada pelo 
STF). 
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Referente a pandemia de Co-
vid-19 em Torres na semana entre 
04/02 e 10/02, uma informação 
alentadora: o município não regis-
trou nenhum óbito relacionado a 
doença neste período de 7 dias. 

Além disso, houve redução sig-
nificativa em relação ao número 
de casos ativos de Covid-19 na 
cidade - que vinha batendo recor-
des no começo do ano de 2022. 
Nesta quinta-feira (10), o Boletim 
Epidemiológico divulgado pela 
Secretaria Municipal de Saúde, 
registrava 194 casos ativos em 
Torres - número expressivamente 
menor que os 445 casos ativos na 
quinta-feira passada (03). Entre-
tanto, o número de casos segue 
alto, e somente neste dia 10/01 
foram positivados com a doença 
51 pacientes na cidade.

424 novos casos registrados 
em uma semana

Nesta quinta-feira, 10 de feve-
reiro, o Boletim Epidemiológico 
divulgado pela Secretaria Munici-
pal de Saúde de Torres registrava, 
contando desde o início da pande-
mia, 10. 771 casos confirmados, 
com 10.460 recuperados, 188 pa-

cientes em isolamento domiciliar 
e 117 óbitos. "Nesta quinta (10), o 
Boletim registrou em Torres, seis 
pacientes locais internados com 
Covid-19 no Hospital Nossa Se-
nhora dos Navegantes, três na UTI 
e três em leito comum. No Hospi-
tal, de outros municípios, encon-
tra-se um paciente internado com 
Covid, na UTI" indica a Prefeitura 
de Torres, ressaltando ainda que 
há 11 casos suspeitos aguardando 
resultados de exames neste dia 
10/02 (Dez destes pacientes en-
contram-se em isolamento domi-
ciliar e um está hospitalizado, na 
UTI do HNSN).

No período de uma semana 
(entre 04/02 e 10/02), foram regis-
trados 424 novos casos da doença 
em Torres. Apesar do número ser 
alto, houve diminuição significati-
va em relação ao total de novos 
casos da semana passada, quanto 
654 novos casos foram registra-
dos. Reforça-se a necessidade da 
população em evitar aglomera-
ção, usar máscara, higienizar as 
mãos com água e sabão ou álcool 
gel e manter o distanciamento so-
cial, mesmo após receber as duas 
doses da vacina contra a Covid-19.

Arroio do Sal e Três Cachoeiras

Em relação a situação do novo 
coronavírus em Três Cachoeiras, 
até quarta-feira (02/02) o mu-
nicípio estava com 2373 casos 
confirmados para Covid-19 (não 
tendo nenhum paciente interna-
do), sendo 2136 recuperados e 
nenhum suspeito (aguardando 
resultados). Além, disso, Três Ca-
choeiras estava com 27 óbitos re-
lacionados ao coronavírus desde 
o princípio da pandemia (nenhum 
novo óbito em relação as últimas 
semanas).

Já Arroio do Sal  no boletim 
divulgado nesta terça (08), re-
gistrava (desde o início da pan-
demia) 2.583 casos confirmados 
de Covid-19, sendo que 2.283 já 
estavam recuperados da doença. 
Além disso, até o dia 08/02 havia 
259 pessoas com a doença ativa 
em Arroio do Sasl, das quais 258 
estão em isolamento domiciliar 
e 01 está internado no Hospital 
Nossa Senhora dos Navegantes 
em Torres. Até o momento fo-
ram 41 óbitos em decorrência da 
Covid-19 no município (nenhum 
novo óbito nesta semana).

Torres teve redução significativa nos casos ativos 
de Covid-19 na última semana

No período de 7 dias,  424  novos casos foram registrados em Torres - que diminuiu para 194 o número de casos ativos na cidade 
nesta quinta (10). Arroio do Sal e Três Cachoeiras também não registraram óbito relacionado a doença no período

Quase 8 mil pessoas convocadas para fazerem a 
dose de reforço contra a Covid-19 em Torres

Quase 8 mil pessoas 
não retornaram para fa-
zer a terceira dose contra 
a Covid-19 em Torres. A 
Prefeitura, por meio da 
Secretaria Municipal de 
Saúde, está convocando 
este público, 18 anos ou 
mais, a comparecer no 
Posto Central ou qualquer 
outra Unidade de Saúde 
de Torres para se imuni-

zar. Todas as Unidades 
têm a vacina.

A Secretaria de Saúde 
ressalta a importância de 
a população completar 
o ciclo vacinal e tomar 
a dose de reforço. Não 
é preciso agendar, é só 
comparecer com a cartei-
rinha de vacinação com o 
registro das outras doses. 
Para qualquer informação 

sobre a aplicação da va-
cina, o interessado pode 
entrar em contato com 
o Posto de Saúde do seu 
bairro, através do fone da 
Prefeitura (51) 3626 9150, 
pelos seguintes ramais:

Unidades que devem 
ser procuradas pela pes-
soa que ainda não reali-
zou a dose de reforço

- Posto Central- 410 e 
420 - ESF Sadi Pi-
pet de Oliveira (Curtu-
me)-435  -ESF Rio 
Verde-465

-ESF São Brás-452 
-ESF São Francisco-450 
 -ESF São Jor-
ge-430 - ESF Alberto 
João Miguel-445 -ESF Pa-
dre Luiz Benini-455

Brasil registrou na quarta (09) 1.295 mortes por 
Covid em 24 horas, pior marca desde julho

O Brasil registrou nesta quar-
ta-feira (9) 1.295 mortes pela 
Covid-19 nas últimas 24 horas, 
totalizando 635.189 óbitos des-
de o início da pandemia. Com 
isso, a média móvel de mortes 
nos últimos 7 dias é de 873 -- a 
maior registrada em quase 6 me-
ses, desde 12 de agosto de 2021 
(quando estava em 884). Em 
comparação à média de 14 dias 
atrás, a variação foi de +109%, 
indicando tendência de alta nos 

óbitos decorrentes da doença.
É o maior número de mortes em um 

dia desde 29 de julho de 2021, quando 
foram registrados 1.354 óbitos. São ago-
ra três semanas seguidas com tendência 
de alta apontando mais de +100% nesse 
comparativo.

Além disso, vale apontar que apenas 
duas unidades federativas não se encon-
travam em tendência de alta nas mortes 
por Covid na quarta-feira (09). São elas 
Goiás, que nesta quarta aponta estabili-
dade, e Roraima, em queda. O estado de 

Rondônia não divulgou seus dados.
O país também registrou 184.734 no-

vos casos conhecidos de Covid-19 em 24 
horas, chegando ao total de 26.960.153 
diagnósticos confirmados desde o iní-
cio da pandemia. Com isso, a média 
móvel de casos nos últimos 7 dias foi a 
163.781. Em comparação à média de 14 
dias atrás, a variação foi de -4%, indican-
do tendência de estabilidade nos casos 
da doença.

FONTE: G1
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Com diretoria de Políticas
 para as Mulheres do RS
________________________

Depois de destinar recursos 
para 14 municípios que possuem 
Centro de Referência da Mulher 
investirem no serviço, o governo 
do Estado do RS está disponibi-
lizando o valor de R$65.000,00 
para Torres e outros 64 muni-
cípios fortalecerem o enfren-
tamento à violência contra a 
mulher. A iniciativa faz parte do 
projeto Rede de Proteção da Mu-
lher, criado no ano passado para 
fazer repasse de recursos para os 
25 municípios que possuem CRM 

qualificarem o serviço por meio 
da compra de materiais ou capa-
citação técnica dos profissionais. 

Para a diretora de Políticas 
para as Mulheres do Estado do 
Rio Grande do Sul, Bianca Feijó, 
é importante fortalecer o serviço 
prestado pelos Centros de Re-
ferência dentro dos municípios, 
porque trata-se de uma das polí-
ticas mais importantes no que diz 
respeito à prevenção ao feminicí-
dio, que é um dos maiores desa-
fios do poder público atualmente

Os municípios que aderirem 
ao projeto Rede de Proteção da 
Mulher devem fazer uma con-
trapartida que varia entre 20% e 

30% do valor que será destinado 
pelo Estado. Todo o processo de 
conveniamento até a prestação 
de contas é coordenado pelo De-
partamento de Políticas para as 
Mulheres, vinculado à Secretaria 
da Igualdade, Cidadania, Direitos 
Humanos e Assistência Social. O 
valor que será repassado é prove-
niente do Programa Avançar, do 
governo do Estado. 

Os 65 municípios escolhidos 
pelo projeto foram selecionados 
com base nos critérios firmados 
em quatro categorias - sendo que 
Torres encaixou-se no grupo de 
prioridade 1, formado por mu-
nicípios que possuíam CRM em 

2021 (que possuí o CRM Pricila 
Selau) e que por diferentes ra-

zões não conseguiram acessar o 
convênio até dezembro de 2021.

Torres está entre os 65 municípios que poderão receber recursos 
do Estado para fortalecerem políticas para as mulheres

Suporte financeiro de R$ 65.000,00 deve ser utilizado para qualificação do Centro de Referência da Mulher

CEEE Equatorial realizando processo de regularização da rede em Torres
Nessa última terça-feira (dia 8), a 

CEEE Equatorial começou o processo 
de regularização da rede em Torres. 
A iniciativa foi comunicada à Prefei-
tura no dia 25 de janeiro, por repre-
sentantes da CEEE Grupo Equatorial 
durante reunião coordenada pelo 
Chefe de Gabinete, Douglas Martins 
Rocha. O trabalho iniciou às 8h, na 
Avenida Barão do Rio Branco esqui-
na com a General Osório.

Na oportunidade da visita em Tor-
res, foi explicado que entre os dias 8 
e 11 de fevereiro, equipes técnicas 
da empresa fariam uma “higieniza-

ção” na rede. Esta ação integra eta-
pas de fiscalização, saneamento nas 
redes inativas e retirada de redes 
de telecomunicações que não estão 
regularmente declaradas e contrata-
das pela empresa.

Conforme a CEEE Equatorial, o 
objetivo é aumentar a segurança 
da população e dos trabalhadores 
que atuam nas redes de distribui-
ção, identificar empresas instaladas 
irregularmente nas redes de distri-
buição, higienizar as redes de distri-
buição através da retirada de cabos e 
equipamentos inativos ou instalados 

sem autorização da Companhia.
Toda a operação da Equatorial é 

realizada com o apoio da Secretaria 
Municipal de Obras e Serviços Pú-
blicos, com a participação das equi-
pes do Trânsito e do Setor Elétrico. 
Há também a preocupação de que 
a fiscalização na passagens de fios 
não prejudicassem as luminárias. Na 
oportunidade, a Secretaria já apro-
veitou para realizar alguns reparos, 
conforme o secretário de Obras, 
Mauro Dias.

FONTE: Prefeitura de Torres

Próxima edição da Feira do Artesanato e Agricultura 
será dia 5 de março em Torres

No próximo dia 5 de março, será 
realizada mais uma edição da Feira 
do Artesanato e Agricultura em 
Torres, no tradicional espaço (ao 
ar livre) próximo da Casa da Terra e 
Artesanato. A próxima edição terá 
novidades. Por meio da parceria 
com a Secretaria Municipal de Cul-
tura e do Esporte o espaço contará 
com apresentações musicais que 
ocorrerão também próximo da 
Casa da Terra. A Feira irá funcionar 

das 9h às 19h.
A outra novidade, é que nesta 

edição a Feira contará com uma 
exposição dos trabalhos do CAPS 
Renascer- Centro de Atenção Psi-
cossocial. O CAPS é do SUS, admi-
nistrado pela Secretaria Municipal 
de Saúde atendendo pessoas com 
sofrimento psíquico. Uma das ati-
vidades oferecidas é a Oficina de 
Artesanato. Os trabalhos produzi-
dos estarão expostos na Feira. Os 

mais procurados são as ecobags 
(sacolas sustentáveis).

Em 2022, a Feira do Artesanato 
e Agricultura está sendo ampliada. 
Podem participar produtores locais 
de todos os segmentos certificados 
com o selo “Feito em Torres”. O ob-
jetivo é fomentar a produção local, 
valorizando a identidade turística 
do município. É mais uma oportu-
nidade de comercialização aos em-
preendedores credenciados, neste 

espaço ao ar livre, A realização é da 
Prefeitura, através da Secretaria do 
Trabalho, Indústria e Comércio em 
parceria com a Secretaria da Cultu-
ra e do Esporte, e a Secretaria de 
Desenvolvimento Rural e Pesca.

Para quem quiser participar, as 
inscrições estão abertas desde ter-
ça-feira (08/02). A formalização se 
dá através do preenchimento do 
formulário no link https://torres.rs.
gov.br/prefeitura/inscricoes-feira/. 

Primeira parcela do pagamento de Alvará e de ISSQN 
vencem dia 15 de fevereiro em Torres

A Prefeitura de Torres faz um co-
municado sobre pagamento de Ál-
vara e ISSQN das empresas dos pro-
fissionais autônomos e profissionais 
liberais do Município lançados para o 
exercício de 2022. Informa que as Ta-
xas de Fiscalização e Vistoria e Taxas 
da Saúde Pública, vinculadas aos Al-
varás de Licença estabelecidos, ainda 
que de classificação “baixo risco”, lan-

çadas para o exercício de 2022, serão 
pagas em 02 (duas) parcelas com ven-
cimento em 15 de fevereiro de 2022 e 
15 de março de 2022.

O Imposto Sobre Serviços (ISS), 
quando cobrado sob a modalidade 
“fixo” (profissionais liberais/autô-
nomos) pode ser pago em cota úni-
ca com 15% de desconto até 15 de 
Fevereiro, ou ser parcelado em 06 

(seis) parcelas iguais. Após a quitação 
dos tributos e taxas o contribuinte 
pode solicitar a renovação do seu 
Alvará com data de vencimento para 
31/03/2023 junto a Diretoria de Fis-
calização.

Os boletos são enviados pelos Cor-
reios, mas quem ainda não recebeu e 
quiser antecipar, pode encontrar as 
guias através do site da Prefeitura. O 

boleto também pode ser solicitado no 
Setor de Atendimento ao Cidadão, lo-
calizado no térreo da Prefeitura (Rua 
José Antônio Picoral, 79 ) das 13h às 
17h. E ainda através do Whatsapp 51 
99970-6368.

Os bancos habilitados a receber 
são: BANCO DO BRASIL, BANRISUL, 
CAIXA ECONÔMICA FEDERAL e LOTÉ-
RICAS, E SICOOB CREDISULCA. O pa-

gamento também pode ser efetuado 
por meio da modalidade de Multi Car-
tões, do Banco do Brasil. Todo contri-
buinte que tiver uma conta bancária, 
independente da instituição, poderá 
efetuar o pagamento do Alvará e do 
ISSQN 2022 nas agências do Banco do 
Brasil. Basta apenas o interessado cli-
car em modalidade Multi Cartões no 
Menu que aparecerá na tela.
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A FOLHA 15Sexta-Feira, 12 de JUlHo de 2019

1-EM TORRES Apartamento de 
dois quartos,  cozinha, área de 
serviço, estar, jantar, sacada. No 
centro, próximo ao hospital. Óti-
mo para morar ou locar. Venha 
nos visitar ou entre em contato. 
COD. PZ03756 – R$ 260.000,00

2-PENZ IMÓVEIS VENDE 
EM TORRES, apartamento 2 
quartos, banheiro social, co-
zinha, área de serviço, estar 
living, ótima localização, próximo 
das 4 praças, e 3 quadras da 
beira mar! COD PZ03377 – R$ 
280.000,00

3-APARTAMENTO em Torres:  
UM (01) quarto, com sacada 
e uma vaga de garagem. ÓTI-
MO para veranear, morar ou 
rendimentos com locações. R$ 
300.000,00. COD. PZ03075

4- VENDE em Torres, no Cen-
tro. Apartamento de um quarto,  
cozinha, sala, banheiro, sacada,  
garagem. R$ 270.000,00 COD 
PZ03754.

5 – VENDE em Torres, Apar-
tamento de 03 quartos, com 
sacada, churrasqueira, sala de 
estar e jantar, cozinha, área de 
serviço, banheiro suíte e social, 
garagem. COD. PZ03546 – R$ 
480.000,00

6 – Apartamento no Centro de 
Torres, dois quartos, dois banhei-
ros, duas sacadas, duas gara-
gens privativas fechadas e com 
churrasqueira.  COD. PZ03717 
- R$ 450.000,00

7 - LOJA no Passo de Torres-
-SC próximo ao Rio Mampituba, 
medindo 45,42m² de área priva-
tiva e 68,33m² de área total. R$ 
330.000,00 – CÓD. PZ03483

OBS: OS VALORES DESTAS OFERTAS 
ESTÃO SUJEITO A ALTERAÇÕES

Venha nos visitar. Temos outros imóveis a 
oferecer.

Rua José Antonio Picoral, 80, Loja 04.
(51) 3626 1821 / (51) 3626 3072 / (51) 
98536 3072 (51) 99978 8467 

Paula BorowskyVocê ou alguém da sua família tem 
PROBLEMAS COM O ALCOOLISMO? 
Visite-nos e conheça nosso grupo, sua 
identidade será preservada, o princí-
pio do anonimato e a nossa discrição 
e  garante sigilo absoluto das pessoas 
que vêm conhecer a irmandade. 

Nossas reuniões são abertas ao público 
em geral e qualquer pessoa pode parti-
cipar, independente de ter ou não pro-
blema com bebida alcoólica.

AA em Torres:
- Grupo Viver Sóbrio. Na Vila São João, ao lado do Salão Paroquial da 
Igreja São José Operário - Reuniões todas às quartas-feiras, às 20 horas. 
- Grupo Salva Vidas. Em Torres, na Av. do Riacho, na sede do Lions 
Clube - Reuniões segundas e sextas às 20 horas. 

ULBRA e você

ê

SUSPENÇÃO DA PRÉVIA FOI UM ERRO DOS LÍDERES

Os Caciques fazem o partido perder protagonismo na sucessão estadual, pois, 
o adiamento da prévia, sem data definida, lança partido na incerteza e desmobili-
zou a base. É preciso que expliquem o que desejam com este movimento errado e 
onde querem chegar, isso desagradou a todos. Os protagonistas, se dividem entre 
a omissão, silencio e as explicações que não convencem.

Manifesto minha contrariedade pelo cancelamento das inscrições das prévias 
que iriam escolher o candidato ao governo do estado do RS, diante das manifes-
tações de lideranças, posso afirmar de que o partido estava mobilizado em nível 
municipal e estadual, perante as duas pré-candidaturas.

A suspensão enfraquece a militância e consequentemente o MDB, uma vez que 
as prévias haviam sido aprovadas pelo diretório estadual, e não prevê quando será 
a nova data. Já presenciamos movimento parecido aqui em Torres. Se tínhamos 
um acirramento entre as candidaturas, porque o presidente não se licenciou ante-
cipado, já que era pré-candidato, erros se sucedem como o adiamento das eleições 
dos diretórios municipais, suspenção da prévia e agora atropelam marcando a 
eleição do diretório estadual como se fosse a solução. Deveria ter havido diálogo 
para manter a militância mobilizada nesta onda de esperança mantendo acesa a 
chama da democracia do MDB

Nunca, na história do MDB, houve uma construção como a que vinha sendo 
feita, e com alegria vejo o partido vivo, organizado e pulsando, depois do dis-
tanciamento por causa da pandemia. `Podemos voltar com força, raça, e vontade 
para determinar um plano de governo, um projeto novo para o governo gaúcho. 
O jogo recomeça com a bola em campo, pois, as candidaturas sempre refletiram 
o momento partidário, com transparência e diálogo acima de tudo, até porque a 
política não é feita de filas, mas de momentos.

ULBRA e você
Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de 
Torres

A VÓZ DOS BAIRROS PRAINHA - Moradores e veranistes pedem conserto e pintura das lixeiras de 
madeira na beira mar;  manutenção periódica da cancha de bocha, e reparos na 
pista de skate na Praça Pinheiro Machado, ambas usadas diariamente para prá-
ticas de esportes e lazer; querem ainda limpeza geral do Morro do Farol, princi-
palmente após final de semana e feriados; limpeza e higienização dos banheiros 
químicos instalados no Morro do Farol; plebiscito para definir o destino do prédio 
da antiga Escola Cenecista, que se encontra em estado lamentável de conservação 
e já tem adeptos a demolição da edificação; pedem colocação de redutores de ve-
locidades na Av. Alfieiro Zanardi e  regramento de uso das antenas no Morro do 
Farol, pelas empresas de comunicação.

PREDIAL - Moradores do Predial pedem colocação de redutores de velocida-
des na Rua Osvaldo Aranha, frente nas proximidades da escola Alcino Pedro Ro-
drigues, para maior segurança dos alunos; pedem colocação de material asfálticos 
que cedeu devido na cabeceira da ponte lado de Torres; continua os trabalhos de 
agendamento e recadastramento dos interessados em regularizar seus imóveis.

GETULIO VARGAS - Colocação de redutores de velocidades na Rua Joaquim 
Hoffemeister; colocação de pedras basálticas na beira rio, para contenção e fixar 
margem do Rio Mampituba, que vem sofrendo desmoronamento e assoreamentos, 
que seja feito estudo de aproveitamento da área da antiga Estação de tratamento 
de Esgotos da Corsan, para uso da comunidade, com criação de praças de esportes 
e espaços de lazer, assim como colocação de equipamentos comunitários.      

 IGRA - No Igra, moradores pedem implantação de redutores de velocidades 
e placas informativas de limite de velocidades na Rua Luiz Gonzaga Capaverde; 
querem revisão das redes de esgotos pluviais com a colocação de tampas nas 
bocas de lobo em locais onde são inexistentes ou se encontram danificadas; ope-
ração tapa buracos na Av. Castelo Branco; pedem também limpeza geral do bairro 
com capinas, recolhimentos de entulhos, pinturas de meio fios.                                                                                                    

                                                
Sugestões e reivindicações podem ser enviadas para daspe@terra.com.br     ou Rua 

Coronel Pacheco, 985.
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Lancha Well Crato 260 envolvida no acidente no Rio Mampituba – 
Arquivo pessoal

Caroline Westphalen

Hello, vagalumes! Uma tentativa de explicar o que seria de fato 
a consciência quando a gente não faz parte da comunidade dos 
psiquiatras, neurocientistas ou físicos quânticos da Nova Era da 
medicina da mente pode ser até mesmo constrangedora. A maio-
ria de nós talvez saiba o que ela é basicamente mas, provavel-
mente, se tentássemos desvendar a consciência não iríamos che-
gar muito longe, pois os próprios entendidos do assunto formulam 
teses imensas todos os anos e 99,9% terminam de forma estranha 
como se tivessem três pontos no final, para quem quiser acrescen-
tar alguma coisa num próximo projeto com certeza. Hoje vamos 
dar uma olhada nas consciências que estão fora da nossa morada. 

Já ouviram falar em exoconsciências? Segundo a Doutora em 
Ciências Parapsíquicas, formada pelo American Institute of Ho-
listic Theology em Connecticut nos EUA, Rebecca H. Wright, exo-
consciência é a capacidade que todos nós temos de nos conectar, 
entrar em sintonia e nos comunicar com consciências, energias 
ou entidades de fora do planeta, ou seja, seres de outras orbes, 
galáxias ou dimensões. Lembrando que até agora a física quântica 
já conseguiu comprovar a existência de 23 dimensões. A especia-
lista em exoconsciência Rebecca Wright foi a primeira pessoa a 
usar o termo “exoconsciência” e sua intenção é fazer com que a 
humanidade inicie um processo de estudo e entendimento de suas 
reais capacidades  no que diz respeito ao que está “além do que 
se vê”. A exoconsciência postula que a humanidade é uma raça 
geneticamente modificada semeada, que todos nós temos a nossa 

Psicóloga e Terapeuta Holística - CRP 07/19777 CRTH 0345
Psicoterapia Breve, Terapia c/ Florais de Bach e Tarot Junguiano.
Atendimento em São Paulo ou online 
Instagram: @terapeuta.carol
WhatsApp: 11 965844075

consciência conectada a tudo o que existe no universo de forma 
multidimensional, ou seja, ligada a um campo universal de cons-
ciências, que todos temos habilidades psíquicas e que podemos 
viajar no tempo/espaço. Consciências de outros mundos existem e 
estão em toda parte, na maioria das vezes, de forma sutil, e elas 
estão aqui para nos ajudar. 

Muitas pessoas em vários lugares do mundo têm a mediunidade 
equilibrada, pois há tempos fazem contato com seres de outros 
mundos, seja por telepatia, psicografia, encontros oníricos-espiri-
tuais e até mesmo através de um “simples” bate-papo na mesa da 
cozinha em suas casas numa madrugada qualquer. As exocons-
ciências têm como objetivo ajudar a humanidade a se curar dos 
seus erros, informar cada consciência através da intuição sobre a 
ilusão do ego, despertar em cada um de nós a verdade, mostrar 
quem realmente somos, de onde viemos e para quê estamos aqui 
na Terra. O universo tem uma infinidade de moradas, nós somos 
apenas mais uma raça em desenvolvimento e aprendizado contí-
nuo. Depois de pesquisar alguns artigos na internet nas áreas da 
ufologia, arqueologia, psicologia e hipnose, podemos dizer que o 
ser humano já teve algum tipo de contato com mais de 50 e tantas 
raças de seres. A maior parte das exoconsciências que estão espa-
lhadas pela imensidão do Espaço são mais evoluídas que a huma-
nidade porque têm muito mais amor, paz e compaixão na energia 
delas e, por isso, são seres menos densos, já conseguem viajar 
no tempo/espaço, usam os portais para irem para onde precisam 
e se materializam e desmaterializam num piscar de olhos. Nossos 
guias espirituais podem ser uma delas. Quase não existem livros 
sobre esse assunto no mundo. 

O espiritismo e todas as outras religiões que mantêm contato 
com essas entidades podem esclarecer muitas coisas para nós. 
Além dos livros da Dra. Rebecca H. Wright, aqui no Brasil temos o 
livro “Exoconsciência” do escritor e documentarista Juliano Pozati. 
Quem quiser pode baixar o livro gratuitamente lá no site do Cír-
culo. Seguimos com atendimento on-line de Psicoterapia, Terapia 
com Florais de Bach e Tarot Junguiano, de segunda à sexta das 8h 
às 20h. Boa semana e até mais!

GERAL

O trabalho de uma ONG de proteção aos animais é muito importante e inspirador. 
São grupos de pessoas que se dedicam a proteger, resgatar e acolher animais em al-
guma situação de risco. Além disso, eles possuem políticas para que os novos tutores 
possam levar esses pets para casa.

O que são as ONGs? A sigla significa Organização Não Governamental. Isso quer dizer 
que todo o trabalho é feito sem nenhum tipo de contribuição vinda de uma instituição 
do governo. Normalmente, as pessoas que realizam as ações fazem isso de maneira 
voluntária. No caso da ONG de proteção aos animais, são ações de resgate de situação 
de maus tratos, controle de natalidade, retirada de rua e muitas outras dedicadas aos 
pets que já sofreram tanto.

Caso você não consiga adotar um animal, pode doar ração, valores, medicamentos 
e outras coisas para ajudar no sustento das ONGs. Algumas ainda abrem espaço para 
voluntários em eventos e dias da semana. É sempre legal compartilhar o trabalho delas 
para que as adoções sejam mais frequentes.

Uma ONG de proteção aos animais realiza muitos trabalhos voltados para o conforto 
e a segurança dos animais. Essas ações são feitas diariamente, com um cuidado imedi-
ato, que garanta o fim de traumas irreversíveis. 

Infelizmente, é muito comum encontrar animais em situação precária. Casos de 
abandono, maus tratos e até acidentes sem socorro imediato são algumas das ocor-
rências diárias que uma ONG atende. O resgate sempre é feito, quando possível, visan-
do o conforto e a retirada do animal do lugar.

Após o resgate, o animal é levado para uma avaliação veterinária. Muitos deles estão 
feridos e precisam ser imediatamente checados por um veterinário. A ONG de pro-
teção aos animais cuida para isso ser feito de forma rápida, por isso as doações são 
tão necessárias.

A castração é uma das ações mais importantes realizadas pelas ONGs de proteção 
aos animais. O número de animais que não possuem castração acaba aumentando a 
população que vive na rua, já que algumas fêmeas têm várias ninhadas de forma con-

Conheça melhor o trabalho de uma 
ONG de proteção aos animais

Associação Torrense de 
Proteção aos Animais

secutiva. Antes do animal ser disponibilizado para adoção, procura-se realizar esse controle de 
natalidade por meio da castração. É um trabalho muito importante porque, além de diminuir 
a população de rua, ainda consegue reduzir o número de animais abrigados nas ONGs, que 
estão quase sempre lotadas.

Como a adoção funciona? O processo para adotar animais é feito de forma minuciosa, mas 
muito tranquila. O objetivo da ONG é garantir que o animal vá para um lar estruturado e não 
esteja mais em uma situação de perigo, além de se sentir amado e seguro. Serão realizadas 
perguntas sobre você, abordando assuntos como moradia, profissão e o motivo de estar ad-
otando um animal de estimação. Esses questionários verificam a compatibilidade com os ani-
maizinhos que estão na ONG. Se você estiver interessado em um cachorro ou um gato, mas o 
pessoal da ONG ver que seu perfil não é muito compatível com o do animal, eles irão oferecer 
outros pets abrigados lá. Essa escolha é um meio eficaz de evitar casos de devolução ou novos 
abandonos.

O primeiro passo para a adoção é avaliar bem toda sua rotina. Ela vai mudar por causa do an-
imal, então é sempre bom estar preparado para isso. Leve em conta o dia a dia e o espaço do 
lar para que a vida desse animalzinho seja bem mais feliz e segura. Para facilitar a adoção de 
cachorro, gato e outros animais, você pode olhar as patinhas dele. Normalmente, se elas são 
de um tamanho maior, o porte dele deve seguir esse padrão. Sempre pergunte ao pessoal da 
ONG sobre o comportamento do animal. Assim, você já pode ter uma ideia do cotidiano com 
ele. É comum que animais sem raça definida, mais velhinhos ou com algum tipo de deficiên-
cia fiquem para trás nas escolhas de adoção. Por isso, é muito bom que você vá adotar com 
a mente aberta. Afinal, esses animaizinhos também querem encontrar um lar e uma família. 

Está buscando uma ONG de animais para ajudar? Conheça a ATPA (Associação Torrense de 
Proteção aos Animais) que cuida de animais abandonados, muitos deixados irresponsavel-
mente por veranistas ou abandonados por moradores, entre eles muitos filhotes e velhotes 
que aguardam um lar. Nosso telefone de contato é (51) 98111-6834. Você pode nos ajudar 
de várias maneiras, seja através do PIX chave 00940020000142 ou com uma contribuição 
na conta da ATPA, (Associação Torrense de Proteção Animal) Banrisul (041) Agência 0955, 
conta 06.032079.0-6, com doação de ração ou compra de nosso calendário e, sobretudo 
adotando um animal. Os animais que aguardam um lar amoroso em lar temporário da ATPA 
são lindos, saudáveis e só precisam de uma chance para retribuir com amor por toda a vida. 
Com a pandemia, as feiras de adoção não podem ser realizadas e eles não podem ser vistos, 
ficando esquecidos nas casas de passagem.

PRECISAMOS MUITO DE RAÇÃO, VERMÍFUGOS E ANTI - PULGAS. Além dos animais de rua 
de Torres, alimentamos semanalmente os animais da aldeia indígena (Campo Bonito). Se 
você puder nos ajudar doando ração, pode comprar e nos avisar, nós buscamos e desde já 
agradecemos sua generosidade.

Visite nossas redes sociais! @atpa.coracaoanimal (Instagram) e facebook.com/atpa94 (facebook)

Filosofando Sem Filtro - O que seria a consciência?
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 ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL Câmara Municipal de Torres
BOLETIM INFORMATIVO 

DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           
                                                                           

Sob a presidência do Vereador Rafael da Silveira Elias (PSDB), 
vice-presidência da Vereadora Carla Rodrigues Daitx (PP), e se-
cretaria dos vereadores Rogério Evaldt Jacob (PP) e João Alexan-
dre Negrini de Oliveira (Republicanos), a Câmara Municipal de 
Vereadores realizou sua 1a Sessão Plenária Ordinária, do 2o 
Período Legislativo, da 18ª Legislatura, às 16h, no dia 07 de 
fevereiro de 2022. Presentes ainda, Ver. Carlos Alberto da Silva 
Jacques (PP), Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura (MDB), Ver. 
Gibraltar Pedro Cipriano Vidal (PP), Ver. Igor dos Santos Bere-
ta (MDB), Ver. Jacó Miguel Zeferino (PSD), Ver. Moisés Trisch 
(PT), Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja (PDT) e Vilmar dos San-
tos Rocha (PSL).

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS
PROJETOS - 1ª Sessão
Projeto de Lei nº 01/2022, do Poder Executivo, que dispõe sobre 
o regramento das atividades definidas como não-incidentais e/ou 
dependentes de Licenciamento Ambiental Municipal no âmbito 
do impacto local.
Projeto de Resolução nº 01/2022, da Mesa Diretora, que revoga 
parágrafo único do art. 121 do Regimento Interno da Câmara Mu-
nicipal de Torres, que trata do expediente dos vereadores. 
Projeto de Lei nº 02/2022, do Poder Executivo, que autoriza o 
Poder Executivo a abrir Crédito Adicional Especial na vigente Lei 
Orçamentária.
Projeto de Lei nº 03/2022, do Poder Executivo, que autoriza o 
Poder Executivo a abrir Crédito Adicional Especial na vigente Lei 
Orçamentária. 

PROJETO - 2ª Sessão
Projeto de Lei nº 94/2021, do Poder Executivo, que revoga dispo-
sitivos da Lei nº 4.134, de 28 de dezembro de 2007, que reestru-
tura o Conselho Municipal de Desenvolvimento Rural e o Fundo 
Municipal de Desenvolvimento Rural e dá outras providências.

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS
REQUERIMENTOS
Nº 09/2022, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que requer o encami-
nhamento de Moção de Congratulação ao aluno Artur Magnus 
Lumertz, da Escola Municipal de Ensino Fundamental Professora 
Luzia Rodrigues de Dom Pedro de Alcântara, que consagrou-se 
Campeão da 16° Edição da Olimpíada Brasileira de Matemática 
das Escolas Públicas.
Nº 10/2022, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que requer o encami-
nhamento de Moção de Congratulação aos professores da Escola 
de Ensino Fundamental Professora Luzia Rodrigues de Dom Pe-
dro de Alcântara.
Nº 11/2022, do Ver. Igor Beretta, que requer autorização para via-
jar a Brasília/DF, nos dias 15, 16 e 17 do mês de março de 2021, a 
fim de encaminhar demandas para Torres no Congresso Nacional 
e nos Ministérios.
Nº 12/2022, do Ver. Igor Beretta, que requer licença para tratar de 
interesse particular por 30 (trinta) dias, do dia 10 de fevereiro ao 
dia 11 de março de 2022.
Nº 13/2022, do Ver. Carlos Alberto da Silva Jacques, que requer 
autorização para viajar a estudos, nos dias 15, 16, 17 e 18 de feve-
reiro, em Porto Alegre/RS.
Nº 14/2022, do Ver. Carlos Alberto da Silva Jacques, que requer 
autorização para viajar a Brasília/DF, nos dias 15, 16 e 17 de mar-
ço de 2022. 
Nº 15/2022, do Ver. Vilmar dos Santos Rocha, que requer autori-
zação para participar de curso nos dias 15, 16, 17 e 18 de feverei-
ro, em Porto Alegre/RS.
Nº 16/2022, do Ver. João Alexandre Negrini de Oliveira, que re-
quer o encaminhamento de Moção de Congratulação ao músico 
Telmo Valêncio, pela composição da música “O céu”, dedicada ao 
Município de Torres. 
Nº 17/2022, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamen-
to de Moção de Congratulação ao time Força Jovem F.C., pela 
conquista do vice-campeonato da Copa Gaúcho de Beach Soc-
cer/2022, em Torres/RS.
Nº 18/2022, do Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal, que requer o 

encaminhamento de Moção de Congratulação aos atletas e técnico 
do time torrense Leões da Praia, pela conquista da Copa Gaúcha 
de Beach Soccer, ocorrido nos dias 05 e 06 de fevereiro de 2022, 
em Torres/RS.
Nº 19/2022, do Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal, que requer o 
encaminhamento de Moção de Congratulação ao time Amigos do 
Adri Feminino, pela conquista do Campeonato Copa Gaúcha de 
Beach Soccer Feminino.
Nº 20/2022, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que requer 
que sejam desarquivados os seguintes projetos de leis: nº 73/2021, 
que dispõe sobre a obrigatoriedade das empresas do Município de 
Torres, que possuam em seus quadros dez (10) ou mais funcioná-
rios, a oferecerem, anualmente, palestras sobre o tema violência 
doméstica e familiar; e nº 75/2021, que dispõe sobre a autorização 
para portadores de Fibrose Pulmonar e Fibromialgia que tenham 
preferência no atendimento em setores públicos ou privados e a 
utilizarem conjuntamente as vagas de estacionamento destinadas 
a pessoas com deficiência ou mobilidade reduzida no Município 
de Torres, e dá outras providências
Nº 21/2022, da Mesa Diretora, que requer a retirada de tramitação 
do Projeto de Resolução nº 01/2022, da Mesa Diretora, que revo-
ga parágrafo único do art. 121 do Regimento Interno da Câmara 
Municipal de Torres, que trata do expediente dos vereadores.
Nº 22/2022, do Ver. João Alexandre Negrini de Oliveira, que re-
quer o desarquivamento do Projeto de Lei 91/2021, que dispõe 
sobre a permissão para embarque e desembarque de Passageiros 
com Deficiência ou Mobilidade Reduzida fora dos pontos e das 
paradas oficiais do transporte coletivo público municipal, confor-
me art. 188, parágrafo único do Regimento Interno desta Casa 
Legislativa.
Nº 23/2022, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que requer o desarqui-
vamento do Projeto de Lei nº 92/2021, que denomina via públi-
ca no Bairro Praia Gaúcha, neste Município: Travessa Valdelirio 
Santos Goulart.
Nº 24/2022, do Ver. Moisés Trisch, que requer o encaminhamen-
to de Moção de Congratulações aos envolvidos na iniciativa de 
recuperação, por conta própria, da quadra pública de basquete da 
Praça Pinheiro Machado.
Nº 25/2022, do Ver. Moisés Trisch, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulações aos envolvidos na iniciativa de re-
cuperação, por conta própria, da pista pública de skate da Praça 
Pinheiro Machado.
Nº 26/2022, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que requer 
o encaminhamento de Moção de Pesar aos familiares do senhor 
Pedro Ponciano Raimundo, por seu falecimento, ocorrido no dia 
02 de fevereiro de 2022.
Nº 27/2022, dos vereadores Rafael da Silveira Elias, Gibraltar Pe-
dro Cipriano Vidal, João Alexandre Negrini de Oliveira e Rogério 
Evaldt Jacob, que requerem autorização para viagem à Brasília/
DF, nos dias 08, 09 e 10/03 do corrente ano, para cumprir agendas.
Nº 28/2022, da Mesa Diretora, que requer autorização para o Dire-
tor desta Casa Legislativa, senhor Carlos Henrique Lindenmeyer 
Rodrigues, realizar o curso “TREINAMENTO AVANÇADO 
PARA NOVA LEI DE LICITAÇÃO”, a se realizar nos dias 15, 
16, 17 e 18/02/2022, em Porto Alegre/RS.

INDICAÇÕES
Nº 06/2022, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que indica ao 
Poder Executivo o encaminhamento a esta Casa Legislativa de 
projeto de lei que dá aos profissionais da educação gratificação 
por difícil acesso. 
Nº 07/2022, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que indica 
ao Poder Executivo que interceda junto a CEEE distribuição, que 
agora faz parte do Grupo Equatorial de Energia, para que seja feita 
a extensão de mais um poste na Rua São Francisco, próximo ao 
número 350, Vila São João, neste Município.
Nº 08/2022, do Ver. Moisés Trisch, que indica ao Poder Executivo 
que diligencie no sentido de fazer cumprir os contratos firmados e 
que as empresas Corsan, Equatorial e demais prestadoras de ser-
viço, inclusive terceirizadas das empresas mencionadas que infor-
mem a população com antecedência sobre eventuais manutenções 
que demandem suspensão de serviços em nosso município.
Nº 09/2022, do Moisés Trisch, que indica ao Poder Executivo es-
tudo sobre a viabilidade técnica e a implementação uma ciclovia 
entre a Lagoa do Violão e o Calçadão da Praia da Cal, através da 

Rua Cruzeiro do Sul, cruzando a Av. Alfiero Zanardi, que interliga 
as ciclovias já existentes.
Nº 10/2022, do Ver. Moisés Trisch, que indica ao Poder Executivo 
estudo sobre a viabilidade técnica e implementação de um redu-
tor de velocidade quebra-molas em PVS na Estrada dos Cunhas, 
neste Município.
Nº 11/2022, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que indica ao Poder 
Executivo a construção de uma rampa pública de acesso a Rio 
Mampituba.

PEDIDOS DE INFORMAÇÃO
Nº 08/2022, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Executi-
vo informações quanto ao material depositado no Posto Volante, 
nesta Cidade.
Nº 09/2022, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Execu-
tivo informações quanto à instalação de cerca no berçário indus-
trial, neste Município.
Nº 10/2022, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Execu-
tivo informações quanto aos estudos ou projetos para evitar os 
constantes alagamentos em nosso Município.
Nº 11/2022, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Execu-
tivo informações quanto aos valores recebidos para atividades de 
fiscalização referente ao enfrentamento da COVID-19, qual nú-
mero de fiscais disponibilizados, relatórios e planilhas de serviços.
Nº 12/2022, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Exe-
cutivo informações quanto aos repasses recebidos do Fundo de 
Manutenção e Desenvolvimento da Educação Básica - FUNDEB 
e destinação do mesmo.
Nº 13/2022, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Executi-
vo informações quanto ao edital de chamamento público 04/2021 
que abriu as inscrições para comércio ambulante na cidade e bair-
ros do município de Torres.

PEDIDOS DE PROVIDÊNCIAS
Nº 14/2022, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto à instalação de uma academia ao 
ar livre na praça da Praia Webber, neste Município.
Nº 15/2022, do Ver Dilson Mauro Jardim Boaventura, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto à pintura das faixas de 
segurança e quebra-molas da Rua José Amâncio da Rosa, Vila São 
João, neste Município.
Nº 16/2022, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto à colocação de um que-
bra-mola ou outro tipo de redutor de velocidade na Av. Flores da 
Cunha nº 605, Bairro Itapeva, nesta Cidade.
Nº 17/2022, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto à pintura das faixas de 
segurança na Rua Fernando Ferrari, Vila São João, neste Muni-
cípio.
Nº 18/2022, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Executivo 
providências quanto à limpeza e capina do Cemitério Municipal, 
Campo Bonito, nesta Cidade.
Nº 19/2022, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Executivo 
providências quanto à capina e corte de grama na Av. Caxias do 
Sul, Praia Paraíso, nesta Cidade.
Nº 20/2022, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Execu-
tivo providências quanto à restauração da escadaria da Praça São 
Domingos tombado pelo Patrimônio Público entre as ruas Júlio de 
Castilho e Padre Lamônaco.
Nº 21/2022, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Execu-
tivo providências quanto à manutenção dos brinquedos da Praça 
Getúlio Vargas, bem como equipamentos da academia ao ar livre, 
nesta Cidade.
Nº 22/2022, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Executi-
vo providências quanto ao cumprimento da Lei nº 5.193, de 19 de 
agosto de 2021 que disciplina a circulação e o estacionamento de 
ônibus em nosso Município.
Nº 23/2022, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Exe-
cutivo providências quanto aos caminhões que circulam ordina-
riamente na pista de ciclismo do Parque da Guarita, causando 
evidentes avarias em uma pista não projetada para suportar peso.
Nº 24/2022, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Executi-
vo providências quanto à manutenção do prédio do Posto Volante, 
localizado na Rua Pedro Cincinato Borges esquina com Joaquim 
Porto, nesta Cidade.

CÂMARA DE TORRES



A FOLHA 17SEXTA-Feira, 11 de Fevereiro de 2022
Nº 25/2022, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Execu-
tivo providências quanto à pavimentação na Rua Manoel Tomaz 
da Rosa, Bairro Stan, neste Município.
Nº 26/2022, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Exe-
cutivo providências quanto à recuperação do calçamento da Rua 
Hermenegildo Prudêncio Torres, Bairro Igra, neste Município.
Nº 27/2022, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Execu-
tivo providências quanto à colocação de base graduada na Estra-
da do Limoeiro, próximo a Estrada da Salina, neste Município.
Nº 28/2022, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Exe-
cutivo providências quanto à manutenção do prédio do CAPS 
Renascer, que se encontra em péssimo estado de conservação, 
necessitando de reforma.

COMUNICAÇÃO DE LÍDER:
Ver. Igor Beretta: Fez a leitura das notas de repúdio dos diretó-
rios do MDB e PT ao Projeto de Resolução nº 01/2022, da Mesa 
Diretora, que retira o pequeno expediente das sessões. Informou 
que está formalizando seu pedido de licença de trinta dias, no 
qual assumirá a suplente Iara Beatriz. 

Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja: Leu a nota de repúdio 
do PDT ao Projeto de Resolução nº 01/2022, da Mesa Diretora, 
com o objetivo de retirada do pequeno expediente das sessões da 
Casa. Salientou que o tempo de tribuna é de suma importância 
para que a população seja informada sobre as ações do Execu-
tivo. 

Ver. Rogério Evaldt Jacob: Desejou ao Presidente da Casa, Ra-
fael da Silveira Elias, que alcance sucesso no ano de 2022. Falou 
sobre o Projeto de Resolução da Mesa Diretora. Disse que não 
haveria motivo para que vereadores se manifestassem sobre ele 
já que foi retirado de pauta, não entrando em votação. Lamentou 
que as redes sociais, de maneira antecipada, tenham entendido o 
referido Projeto de Resolução da Mesa de maneira equivocada. 
Reiterou que deseja que todos os vereadores tenham espaço e 
voz. Disse que os referidos atos e críticas ao Projeto de Resolu-
ção da Mesa Diretora foram ações “politiqueiras”.

Ver. João Alexandre Negrini de Oliveira: Disse que o Projeto 
de Resolução nº 01/2022 foi retirado de pauta, e teve como obje-
tivo reduzir o tempo das sessões que têm se mostrado cansativos 
para a população. Pediu desculpas aos membros da Casa, caso 
tenham se sentido ofendidos, em virtude da discussão sobre o 
assunto.

EXPEDIENTE DOS VEREADORES
Ver. João Alexandre Negrini de Oliveira: Parabenizou ao pes-
soal da Brigada Militar que o abordou de maneira tranquila e 
educada no final de semana. Agradeceu aos profissionais que 
estão atendendo aos casos de Covid no Parque de Balonismo. 
Enalteceu a ação do empresário Nasser, proprietário da Casa São 
Paulo, que doou trinta mil reais ao Lar dos Velhinhos. Falou so-
bre suas visitas às praias do sul, relatando que pedirá pela colo-
cação de tonéis para a coleta de lixo. Pediu que os visitantes não 
depositem o lixo nas ruas da cidade, mas que os levem para as 
suas casas. Citou algumas ações da Secretaria de Obras da Praia 
Paraíso e Bairro São Jorge. Teceu elogios ao novo Secretário da 
Educação, Alexandre Porcatt. Parabenizou o Secretário Cláudio 
Paranhos que concorrerá ao cargo de Deputado Estadual, ci-
tando, entre suas ações, a Casa de Acolhimento implantada 
em Porto Alegre. Citou a Secretária Élvia, que assumirá a 
Secretaria de Saúde, e à senhora Fabi Correa que tem cuida-
do da área animal. Colocou-se à disposição da população em 
sua função como vereador.

Ver. Moisés Trisch: Agradeceu aos partidos PT e MDB pe-
las cartas de repúdio ao Projeto de Resolução nº 01/2022, 
da Mesa Diretora, que retrocedeu quanto à sua implantação. 
Leu uma série de demandas encaminhadas ao Executivo, 
em virtude dos pedidos da população que pediu a sua ajuda. 
Dentre as demandas elencadas, estão a reposição salarial dos 
servidores em virtude da inflação, nomeação de fiscais de 
trânsito e técnicos de enfermagem, deslocamento do centro 
de triagem para o Parque de Balonismo, reforma do prédio 
da antiga prefeitura, entre outros. Disse que para tratar de 
qualquer um dos temas citados, precisaria no mínimo de dez 
minutos, afirmando que a retirada do Pequeno Expediente 
da Casa seria um equívoco. Reclamou do comércio irregular 
na faixa de areia e a ausência da fiscalização do Executivo. 
Lamentou a fala do Prefeito ao sugerir que demitiria ser-

vidores em estágio probatório para se enquadrar na Lei de 
Responsabilidade.

Ver. Rafael da Silveira Elias: Fez um breve relato referente 
aos números de seus primeiros 365 dias de mandato. Entre 
eles, citou 18 projetos de leis, emendas num montante su-
perior a 2 milhões de reais, três veículos entregues para a 
segurança do município, e mais um por vir nas próximas 
semanas. Afirmou que Torres está entre os municípios mais 
seguros do Litoral Norte. Falou sobre a realização da Copa 
Gaúcha de Beach Soccer, os vencedores do campeonato e as 
novas regras do esporte. Parabenizou à Secretaria de Espor-
te e Cultura e os responsáveis pela organização do evento. 
Enalteceu a iniciativa privada na parceria com o município, 
ajudando no crescimento das mais diversas áreas. Espera 
que a cidade cresça ainda mais gerando empregos e renda.

Ver. Rogério Evaldt Jacob: Salientou que há muitas solici-
tações da população encaminhadas ao Legislativo, afirman-
do que “os vereadores são meros pedintes privilegiados” que 
levam ao Executivo estas solicitações. Disse que os vereado-
res da Casa apenas solicitam, e não executam, e que “mais 
importante que pedir demandas para o município, é preciso 
conhecer os projetos da Casa”. Assegurou que é necessário 
aprofundar-se nos projetos, conhecê-los e saber votar.

Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja: Fez menção à “Vó 
Bimba”, que completou 106 anos de vida, parabenizando-a 
pela longevidade. Falou sobre os ônibus de turismo que che-
gam à cidade e descumprem a lei que regra a atividade, e aos 
veículos que adentram nas praias, mesmo com a existência 
de placas proibindo o acesso. Falou sobre sua ida aos cemi-
térios, mostrando-se surpreso com o mato e sujeira nestes 
locais. Disse que, mesmo com a lei de regramento dos ce-
mitérios, a situação não apresentou melhoras. Pediu ao Exe-
cutivo pela gratificação de difícil acesso aos profissionais 
da Educação, relatando que muitos deles percorrem grandes 
distâncias para lecionar. Pediu que o Executivo, ao pensar no 
reajuste dos servidores, pense também no vale alimentação, 
nas perdas salariais e na redução de carga horária para ser-
vidores com parentes portadores de necessidades especiais. 

Ver. Vilmar dos Santos Rocha: Relatou o caso de um ami-
go falecido há poucos dias em que, ao procurar o hospital, 
foi liberado. No dia seguinte sentiu dores, retornou ao hos-
pital, mas acabou falecendo no caminho. Lamentou que as 
pessoas que dependam do SUS sejam tão desmerecidas. Pe-
diu pela implantação de uma praça infantil no Loteamento 
Nova Esperança, sugerindo que o Executivo coloque mais 
praças pelo município. Agradeceu à Secretaria de Obras pelo 
alargamento da avenida onde mora, elogiando a atuação do 
Secretário e servidores da Pasta. Lamentou a saída da Secre-
tária Silvia, da Educação, parabenizando ao novo Secretário, 
Fábio Pocatt. Agradeceu ao Tiago, da CORSAN, pela obra 
na Rua Manuel Ferreira Porto, na Vila São João. 

Ver. Jacó Miguel Zeferino: Falou sobre a possível retirada 
do pequeno expediente, mostrando-se respeitoso aos mem-
bros da Mesa, mas defendendo a permanência do expediente 
em questão. Disse que o espaço é propício para elogiar ou 
criticas as ações do Executivo. Reclamou de um Secretário 
que não atende às suas chamadas. Disse ter feito a indicação 
de uma rampa pública às margens do Rio Mampituba. Agra-
deceu ao Executivo e sua atuação nas praias do sul quanto 
à abertura de ruas e colocação de base graduada. Entende 
que ainda há muito a fazer, mas reconhece a dificuldade no 
atendimento desta região. Desejou sucesso aos secretários 
Cláudio Paranhos e Júlio Agáppio que se candidatarão a de-
putado. Colocou-se ao lado dos servidores públicos por ser 
também um representante de classe da Brigada Militar.

Ver. Igor Beretta: Mencionou a colocação de uma guarita 
na Secretaria de Obras. Disse que ao escutar a fala do Pre-
feito Carlos Souza em entrevista, concorda com a criação de 
um local afastado destinado aos veículos para a visitação das 
praias. Parabenizou ao Secretário Júlio pela aquisição de 600 
castrações para animais de famílias de baixa renda. Lamen-
tou a ausência de pediatra em Unidades de Saúde do Muni-
cípio. Falou sobre o Campeonato Gaúcho de Beatch Soccer 
no final de semana anterior, e a pouca adesão de equipes no 
campeonato. Agradeceu ao Secretário Mauri pela visita ao 

campo do São Jorge. Falou sobre “as latas de tintas abando-
nadas nas escolas”, mencionando que a Escola Mampituba 
está sendo pintada. Lamentou a saída da Secretária Silvia. 
Reclamou do projeto de retirada do pequeno expediente, 
afirmando que o projeto estaria em pauta. Disse que o Pre-
sidente da Casa não seguiu o Regimento Interno quanto às 
votações secretas para as comissões permanentes.

Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal: Falou sobre as co-
missões da Casa, que a cada ano são modificadas. Disse que 
todos os vereadores foram convidados para a nova eleição 
e que, em reunião, foram eleitos os membros de cada uma 
delas. Relatou que no final de semana foi procurado por um 
munícipe que, precisando de UTI para um parente, recebeu 
a informação de que os cinco leitos vazios do hospital só 
poderiam ser usados para COVID. O diretor do hospital 
informou ao vereador que a orientação partiu da Secretaria 
do Estado. Comentou que o cidadão, ao precisar de leito, 
mesmo existindo leitos livres em sua cidade, precisaria pas-
sar pelo encaminhamento do Estado, com possibilidade de 
transferência para outra cidade. Lamentou tal procedimento. 
Procurou a Secretária de Saúde do Estado que afirmou ser 
“um mau entendimento por parte do hospital”. Comunicou 
que a decisão foi revista e que agora, havendo leitos livres, 
poderão ser ocupados para qualquer caso de tratamento in-
tensivo. 

Ver. Carla Rodrigues Daitx: Relatou que no mês de janei-
ro, de recesso da Casa, visitou várias praias, repassando ao 
Executivo as demandas necessárias para os bairros do muni-
cípio. Agradeceu ao chefe de gabinete, Douglas, pela aten-
ção. Como resultado, serão atendidas algumas demandas do 
Bairro Igra Sul, voltadas ao saneamento e escoamento da 
região. Informou que a partir de agora faz parte da Comis-
são da Saúde, como presidente, juntamente com os verea-
dores Dilson e João Negrini. Além dessa, participa ainda da 
Comissão de Infraestrutura, Meio ambiente e Agricultura. 
Participou de uma audiência pública voltada à proteção da 
mulher, via Youtube. Agradeceu ao Promotor de Justiça Vi-
nícios, e aos membros da Rede Lilás. Disse que o femini-
cídio tem aumentado bastante, inclusive no Litoral Norte. 
Parabenizou à colega Iara, recém chegada à Casa como su-
plente do vereador Igor. Lamentou as palavras duras de um 
vereador da Casa à sua pessoa. 

Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura: Falou sobre o 
amigo Tita, presente na Casa, que sempre se mostrou muito 
bem humorado, “com um humor que contagia”. Parabenizou 
ao Presidente da Casa, Rafael Silveira, pela retirada do pro-
jeto referente ao Pequeno Expediente. Disse que, “aqueles 
que trabalham pelo bem de Torres”, terão seu apoio. Colo-
cou-se à disposição dos munícipes no que precisarem. De-
sejou melhoras ao Vereador Cláudio de Freitas, afastado por 
motivo de saúde. Espera que todos os vereadores estejam 
unidos em prol da cidade.

ORDEM DO DIA
Projeto de Lei Complementar nº 13/2021, do Poder Executi-
vo, que altera dispositivos da Lei nº 3.014, de 28 de junho de 
1996, do Poder Legislativo que estabelece o Plano de Carrei-
ra do Magistério Público do Município, institui o Respectivo 
Quadro de Cargos e dá Outras Providências. APROVADO.

Com objetivo de cumprir a Lei da Transparência (LC 
131/2009) e de Acesso à Informação, o Presidente do Legis-
lativo, convida a todos para acessarem o novo site da Câma-
ra Municipal de Torres https://www.camaratorres.rs.gov.br.

Acesso rápido e fácil, inclusive para deficientes auditivos 
e visuais, a nova plataforma permite à população ficar 
por dentro dos principais assuntos do Legislativo:
Projetos de Lei;
Folhas de pagamento;
Licitações e Contratos;
Pauta e Ata das reuniões.

Todas as sessões plenárias podem ser assistidas em tempo 
real, através da ferramenta TV Câmara.
E mais! Transparência nos trabalhos da Câmara, a co-
munidade mais próxima do Poder Legislativo.
Acesse: www.camaratorres.rs.gov.br
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A Brigada Militar (BM)  in-
terceptou um carregamen-
to de drogas sintéticas no 
Litoral Norte na noite desta 
terça-feira (08). O flagrante 
ocorreu na avenida Barão do 
Rio Branco, em Torres - onde 
houve a apreensão de 262 
comprimidos de ecstasy e a 
prisão de cinco traficantes - 

conforme destacou o Correio 
do Povo.

A Força Tática do 2° Bata-
lhão de Policiamento de Áre-
as Turísticas (2°BPAT) foi mo-
bilizada após recebimento de 
informações da área de inte-
ligência da BM de que quatro 
indivíduos em um Fiat Siena, 
oriundos de Santa Catarina, 

estariam em Torres para re-
ceberem o entorpecente. O 
ecstasy seria entregue por um 
casal em um Chevrolet Cruze.

Após monitoramento e 
identificação dos suspeitos, 
os policiais militares abor-
daram o casal e dois cata-
rinenses em um posto de 
combustíveis na área central 

da cidade. Já um terceiro ca-
tarinense envolvido foi deti-
do em uma lancheria perto 
do local. O quarto cúmplice 
estava junto, mas fugiu ao 
perceber a movimentação do 
efetivo do 2º BPAT.

*Com informações de Cor-
reio do Povo

Cinco pessoas são presas e  262 comprimidos de ecstasy apreendidos em Torres

Um helicóptero de treinamen-
to da Brigada Militar, a polícia do 
Rio Grande do Sul, tombou duran-
te a realização de uma manobra, 
na manhã de quinta-feira (10), em 
Capão da Canoa, no Litoral Norte. 
Segundo a Secretaria da Seguran-
ça Pública (SSP), os pilotos não 
ficaram feridos e passaram por 
avaliação médica preventiva. Os 
ocupantes da aeronave eram um 
tenente-coronel, o instrutor, e um 
major da BM, o aluno.

O helicóptero prefixo PR-CEU 
foi fabricado em 2007 e perten-

ce à BM, conforme registro da 
Agência Nacional de Aviação Civil 
(Anac). A aeronave tem peso má-
ximo de decolagem de 794 kg e 
conta com um motor convencio-
nal. 

O incidente ocorreu por vol-
ta das 10h, quando era realizada 
instrução regulamentar em aero-
nave de treinamento. Ao finalizar 
uma manobra simulada de emer-
gência, os pilotos não consegui-
ram recuperar a altitude e tomba-
ram. O aeroporto foi isolado para 
avaliação do Centro de Investi-

gação e Prevenção de Acidentes 
Aeronáuticos (Cenipa) e da Anac, 
órgãos responsáveis pela investi-
gação na área de aviação.

O terminal de Capão da Ca-
noa foi fechado para pousos até 
a liberação da área pelos órgãos 
de investigação. O local serve de 
base para os aviões e helicópteros 
da BM em patrulhas e salvamen-
tos na região, além de ser a sede 
do Centro de Formação Aeropoli-
cial (CFAer).

FONTE: G1 RS

Helicóptero da Brigada Militar tomba durante manobra em Capão da Canoa

A Brigada Militar interceptou um carregamento de drogas sintéticas no Litoral Norte na noite dessa terça-feira (08) - na avenida Barão do Rio Branco

Na madrugada de sex-
ta-feira passada (04/02), 
na região central de 
Torres, a Brigada Militar 
(BM) prendeu dois ho-
mens e uma mulher por 
tráfico de drogas e porte 
ilegal de arma de fogo. 
O caso teve princípio 

quando, durante patru-
lhamento tático motori-
zado, uma equipe do 6º 
Batalhão de Polícia de 
Choque, em apoio a Ope-
ração Golfinho, recebeu 
informações sobre dispa-
ro de arma de fogo. 

Durante diligências 

os policiais realizaram 
a abordagem de três 
pessoas, dois homens e 
uma mulher, entre 23 e 
32 anos. "Durante a ação 
foi apreendida grande 
quantidade de drogas, 
entre maconha e Skank, 
um revólver calibre .38, 

10 munições do mesmo 
calibre, 19 munições de 
calibre .22, celulares, ba-
lanças de precisão, ma-
teriais utilizados para o 
fracionamento e embalo 
de drogas e R$ 4 mil", 
ressalta a comunicação 
da BM.

Trio é preso com arma de fogo, maconha 
e dinheiro em Torres

No dia 09 de fevereiro, a 
guarnição da Patrulha Rural 
desconfiou da atitude do con-
dutor do veículo VW Golf de 
cor escura, na Rua Fernando 

Ferrari  - Vila São João, em 
Torres. Ao perceber a aproxi-
mação da viatura o suspeito 
desembarcou do veículo e en-
trou rapidamente no anterior 

do pátio de uma residência, 
a guarnição realizou a abor-
dagem do indivíduo, contra o 
qual foi localizado um manda-
do de prisão em seu desfavor 

ativo no CNJ.
Diante dos fatos foi dado 

voz de prisão ao homem. Ele 
foi conduzido ao pronto aten-
dimento e posterior para a 

Delegacia de Polícia de Torres. 
O homem de 46 anos tinha 
passagens por descumpri-
mento de mandado, posse de 
entorpecente, injúria ameaça.

Homem com mandado de prisão aberto é preso na Vila São João, em Torres

Na madrugada da última sex-
ta-feira (04/02), em Torres, a 
Brigada Militar prendeu um ho-
mem por porte ilegal de arma 
de fogo. Após o recebimento de 
informações sobre uma ocor-
rência de violência doméstica, 
uma guarnição da Brigada Mili-
tar foi até o local indicado (não 
informado pela polícia) para 
averiguar as denúncias. 

"No local, os PMs abordaram 
e identificaram um homem de 
36 anos, com passagens poli-
ciais por homicídio, furto, rou-

bo, entre outros crimes. Duran-
te revista foi encontrado com 
ele um revólver calibre .38, 22 
munições do mesmo calibre, 
balança de precisão, celular e  
R$ 45", destaca a comunicação 
da BM.

Mais um preso por tráfico

Além disso, na noite de 03/02, 
no bairro Getúlio Vargas em Tor-
res, a Brigada Militar prendeu 
um outro homem por tráfico de 
drogas. Diante de denúncias so-

bre a venda de drogas, equipes 
da Força Tática do 2º BPAT rea-
lizaram diligências e localizaram 
um indivíduo suspeito. "Os PMs 
abordaram e identificaram um 
homem de 47 anos, com quatro 
passagens policiais por tráfico 
de drogas, lesão corporal, deso-
bediência, entre outros crimes. 
Com o homem foram encontra-
das 25 porções de maconha, um 
celular e R$ 539".

TEXTO: Soldado Eline  - FOTO: 
Divulgação BM

BM prende homem por porte ilegal de arma de fogo em Torres
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ÁRIES - A semana vai trazer certa lenti-
dão, ou seja, a agitação e o número de 
solicitações externas e internas podem 
cessar um pouco, mas isso não diminuirá 
seu poder de realização. A questão é que 
você poderá ter mais autocontrole e mais 

centramento no que precisa fazer, evitando devaneios. Sua 
saúde estará assegurada porque poderá ser uma semana 
incrível no que diz respeito a autocuidado e disciplina.

TOURO - A semana pode trazer uma necessidade 
de renovação e liberação de coisas velhas e gas-
tas. Vale a pena manter uma postura de alegria e 
doçura em todas as situações, porque assim tudo 
se tornará mais leve, até as coisas que fatalmen-
te podem te desagradar. Não fique se apegando a 

situações negativas. Deixe que tudo passe, senão pode ficar obsessivo 
com uma ideia ou uma situação malresolvida.

GÊMEOS -A semana pode ser desafiadora 
porque exige desapego e fé. Essa fé não 
é externa, mas uma autoconfiança grande 
para se sustentar quando algo não der mui-
to certo. Você pode enfrentar atrasos, adia-
mentos, contrariedades e suspensão dos 

planos. Enfim, é importante buscar ser resiliente e lidar com 
os obstáculos com sabedoria.

CÂNCER -A semana pode trazer senti-
mentos contraditórios e uma dificuldade 
de conciliar mundos ou desejos. Você 
pode se ver feliz na vida profissional e 
triste na amorosa — ou vice-versa. É im-

portante conseguir manter o equilíbrio e calibrar a autocon-
fiança a partir da compreensão dos fatos de forma racional.

LEÃO - A semana exige confiança e 
perseverança. É uma semana de dedicação 
e realização, sem dúvida, mas você não 
poderá ficar esperando as coisas caírem do 
céu nem será possível manter uma postura 
de estagnação ou reclamação. Quanto mais 

organizado for, mais a sua segurança sobre os acontecimentos 
está garantida. Tome cuidado com os excessos, porque poderá 
se sentir esgotado e cansado.

VIRGEM - A semana traz visão graças à sua 
inteligência, aliada à sua intuição. Você pode 
dar vazão aos seus desejos se conseguir ser 
focado e se manter longe de confusão, fofo-
cas e dúvidas. Pode haver alguma situação 
de contrariedade, atrasos ou oposições. Te-

nha paciência e saiba ser generoso. Abra mão de ter razão, que 
é apenas uma teimosia sua e fará você perder tempo.

HORÓSCOPO SEMANAL

Por Tatta Gentil* 
(*Disponível em https://www.horoscopovirtual.com.br/)

LIBRA - A semana pode trazer atrasos e 
alguns mal-entendidos. Tome cuidado com 
exageros ou instabilidades emocionais. 
Mantenha seu autocontrole e a sua autocon-
fiança. O lado positivo da semana é a sua 
sensibilidade e a sua capacidade de ofertar 

amor e ser generoso. Você vai precisar acolher pessoas em 
necessidade, inclusive financeiras.

CAPRICÓRNIO -A semana traz 
agito, mas evite excessos: saiba 
também descansar ou se divertir, 
que não deixa de ser uma forma 
de descanso da mente. Aproveite 

as relações, porque você estará bastante po-
pular e se verá em um promissor progresso. As 
realizações estão em curso, basta ter coragem 
e iniciativa.

AQUÁRIO A semana pede criativida-
de e inovação. Se ousar fazer dife-
rente, mantendo-se despreocupado, 
calmo e com bastante autoconfiança, 
pode ser uma semana cheia de reso-
luções mágicas, na qual a sensação 

é de que você foi ajudado no último minuto. Mas se 
quiser controlar tudo e ficar irritado, pode ter os cami-
nhos bloqueados e nada será muito fácil.

PEIXES - Nesta semana, você 
pode ser aquele bom amigo, 
aquele amigo poderoso que 
leva ajuda a quem está ao seu 
lado. Sua comunicação está 

ativada, assim como sua criatividade. Novas 
ideias podem surgir, trazendo prosperidade 
futura se você souber se organizar para colo-
cá-las em prática.

ESCORPIÃO -A semana traz muita agitação 
e reviravoltas. O que achava que não ia dar 
certo pode acabar dando ou você pode voltar 
atrás em alguma decisão tomada no passa-
do. Você pode estar com mais iniciativa e co-

ragem para seguir ou se arriscar em algo novo. Só tome cui-
dado com antagonismos, dúvidas e envolvimento em brigas.

SAGITÁRIO - A semana pode trazer alguns 
desapontamentos, principalmente em relação 
a questões financeiras. Você pode contar com 
um pagamento que se atrasa, alguém não te 
paga ou simplesmente acontece algo que faz 

com que você tenha que mexer nas suas economias. Mas 
perceba que não vale a pena fazer um drama e tempestades 
em copos d’água. A situação exige clareza e tranquilidade, 
pois se resolverá de forma simples.

VARIEDADES

(semana entre 08/02 e 14/02)
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Na costa do Passo de Torres, encontrado 
corpo de vítima de naufrágio em Laguna

Um corpo foi resgatado pno mar 
na quinta-feira (3) em Passo de Tor-
res. A vítima foi identificada como 
Michel Ricardo Barbosa, de 26 
anos, segundo confirmou a Polícia 
Científica. Ele estava desaparecido 
desde 14 de janeiro, quando a lan-
cha em que ele estava com outros 
seis homens naufragou em Laguna.

No dia 30 de janeiro, pescadores 
já haviam encontrado  vítima no 
mar - e sinalizado o local com boias 
para que a visualização e resgate 
fossem facilitados. Porém devido 
as condições do mar, a vítima con-
tinuou em deslocamento e mesmo 
com o sobrevoo do Corpo de Bom-
beiros Militar de SC (CBMSC) não 

havia sido encontrada.
No final da manhã de quinta 

(03) as equipes do CBMSC foram 
informadas por populares de que 
haviam avistado as marcações, 
na região de Passo de Torres. No 
período da tarde a equipe da ae-
ronave Arcanjo 01, o helicóptero, 
sobrevoou a área e por volta das 
17h30min encontrou o corpo do 
homem que estava desaparecido, 
já em áreas de divisa com o Rio 
Grande do Sul. O resgate foi com-
plexo e as equipes do Corpo de 
Bombeiros em Araranguá presta-
ram apoio na beira da praia.

A Polícia Científica iniciou os 
procedimentos de identificação 

em Araranguá, porém foi necessá-
ria a análise pela arcada dentária, 
por isto o corpo foi encaminado 
para Florianópolis ainda na ma-

drugada para avaliação do médi-
co odontolegista,  possibilitando a 
identificação.

Fonte: G1/Comunicação CBMSC

FOTO: Divugação CBM
Mapa mostra distância do 

local do naufrágio para onde 
a vítima foi resgatada — 

Foto: CBM/Divulgação

Por conta própria, grupo realiza reparos na 
quadra de basquete da Praça Pinheiro Machado
Matéria e foto por Maria 
Stolting (Rádio Maristela)
__________________________

TORRES - Um grupo de pratican-
tes de esporte realizou reparos, 
por contra própria, na quadra de 
basquete da Praça Pinheiro Ma-
chado, localizada em frente ao 
calçadão entre a Praia Grande e a 
Prainha, em Torres.

A última vez que a quadrinha 
(como é chamada pelo grupo) 

passou por reforma foi em 2019, 
também realizada por pessoas que 
utilizavam o local. Neste intervalo, 
a falta de manutenção da quadra 
resultou em uma severa degrada-
ção, gerando o risco de queda da 
tabela: “O local estava caindo aos 
pedaços, a tabela ameaçava cair, 
se balançava, perigoso até para as 
crianças que jogam ali. Essa refor-
ma tem que ser feita uma vez por 
ano, já que o local fica na beira da 
praia, oque acelera a degradação”, 

explicou um dos praticantes do es-
porte que frequenta a quadra.

Em novembro de 2021, o gru-
po então se uniu e decidiu iniciar 
uma vaquinha, com o intuito de 
reunir o valor necessário para a 
realização dos reparos. Segundo 
os organizadores, a prefeitura de 
Torres informou ao grupo que em 
dezembro o local passaria por uma 
revitalização, e que fez com que os 
atletas aguardassem o início das 
obras.

Em janeiro deste ano, como o 
local permanecia ser reforma, o 
grupo de usuários da quadra que 
já contava com 40 pessoas entre 
crianças, jovens e adultos, retomou 
a vaquinha e conseguiu arrecadar 
aproximadamente R$ 700,00. O va-
lor foi utilizado em sua totalidade 
para a compra de materiais utiliza-
dos nos reparos, sendo um deles 

um aro novo. Uma nova tabela foi 
doada pelo pai de um dos usuários 
da quadra, bem como as tintas uti-
lizadas para a pintura, também do-
adas por um dos usuários.

No dia 24 de janeiro o grupo se 
mobilizou e iniciou por conta pró-
pria a intervenção. Foi feita a retira-
da do aro antigo, a quadra recebeu 
nova pintura, e posteriormente foi 

realizada a instalação do novo aro e 
tabela. A obra foi registrada em ví-
deo postado no Instagram da qua-
dra, administrado pelos jogadores 
que utilizam o espaço.

A Praça Pinheiro Machado, local 
onde a quadrinha está localizada, 
fica a poucos metros da sede da 
prefeitura de Torres, e é de res-
ponsabilidade do município. Em 

contato com a central de jornalis-
mo da Rádio Maristela, a secretaria 
da cultura e do esporte de Torres, 
por meio da assessoria de comu-
nicação informou que realizou um 
reparo no aro nos últimos meses, 
visto que o risco de queda era vi-

sível. A secretaria ainda informou 
que pretende realizar a substitui-
ção da tabela comprada e instala-
da pelo grupo além de pintura da 
quadra , e instalação de bancos. A 
revitalização não possui data de iní-
cio definida.

Grupo mobilizado faz reparos; Prefeitura é contatada

Atendimento presencial na 085ª Zona Eleitoral 
em Torres necessita de Comprovante de 

Passaporte Vacinal da Covid-19

A 085ª Zona Eleitoral co-
munica que, para ingresso 
nas dependências da Justi-
ça eleitoral do Rio Grande 
do Sul, fica determinada a 
obrigatoriedade de apre-
sentação do comprovan-
te de vacinação contra a 
Covid-19 acompanhado 
de documento oficial com 
foto. Para pessoas não 
vacinadas, o ingresso nas 
dependência do TRE-RS 
poderá ocorrer mediante 

apresentação do teste RT-
-PCR negativo, realizado 
nas últimas 72 horas.

O Cartório Eleitoral de 
Torres reitera que por de-
terminação do TRE-RS, o 
atendimento do Cartório 
segue sendo prioritaria-
mente de forma remota e 
que, apenas em casos ex-
cepcionais, o atendimento 
presencial é autorizado, 
mediante prévio agenda-
mento. As informações 

partem de ofício assina-
do pela Chefe de Cartório 
Substituta, Taciane Hendler 
Valim.

A determinação do 
Comprovante de Passapor-
te Vacinal da Covid-19 em 
atendimento presencial foi 
publicada no dia 7 de feve-
reiro, no Diário de Justiça 
Eletrônico da Justiça Elei-
toral do Rio Grande do Sul, 
portaria de n´º 1135, de 3 
de fevereiro de 2022.

VOCÊ JÁ PENSOU EM SER SÓCIO DE UMA ACADEMIA EM TORRES? 

CHEGOU A OPORTUNIDADE!!

- Vende-se 50% de ações de uma academia bem localizada, 
no centro na cidade de Torres

- com uma carteira de cerca de 700 alunos

Interessados entrar em contato:
 51-2144-2094 (telefone e whatsApp)
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Receba A FOLHA em casa todas 
as sextas-feiras!

Fique por dentro dos assuntos de Política, Infraestrutura, Turismo, Economia e muitos 
outros debates, lendo todas as semanas nosso resumo dos acontecimentos da cidade e região.

• Valor Assinatura Anual – R$ 190,00
     • Valor Assinatura Semestral – R$ 100,00

                   • Valor Assinatura Trimestral – R$ 60,00
  Contatos:

  51- 99754 2913
  51- 98011 8010

Ou pelo e-mail afolhatorres@gmail.com com o título “ASSINATURA”

Assine o jornal A FOLHA
O Jornal que valoriza a sua inteligência

Torres – RS - Brasil

COMUNIDADE

Moradores do bairro Vila Nova em Torres reclamam de 
residências que despejam esgoto direto em valas

Por Redação A FOLHA
______________________

Moradores do bairro Vila Nova, 
localizado atrás do parque do ba-
lonismo, local também conhecido 
como “Passo do Normélio” recla-
mam de fortes impactos do despe-
jo de esgoto direto em um córrego 
- irregularidade feita por  donos 

de algumas residências do local. A 
reclamação é de cheiro de esgoto 
puro. Relatos denunciam para A 
FOLHA que pessoas moradoras no 
entorno da Rua Leopoldino João 
da Rosa estariam abrindo suas fos-
sas entupidas (ou cheias demais) 
e colocando o excesso direto em 
um valo que corta o lugar, mas pas-
sando pela via á céu aberto, o que 
deixa um limo verde ( foto). E em 
outros casos as ligações de esgoto 
ao valo são diretas mesmo, ou seja, 
nem fossas existem.

Uma das moradoras mais preju-
dicadas reclama também que em 
muitos casos os donos dos imóveis 
da região construíram fossas em 
suas casas para respeitar o impac-
to coletivo da falta de ligação de 
esgoto captado - que ainda não 
ocorre  no bairro. Mas diz que al-
guns vizinhos não fazem o mesmo 
e em alguns casos chegam a “zoar 
dos certinhos”. Os contraventores, 

ao contrário, jogam seu esgoto 
direto na rua, o que acaba impac-
tando mais nos que fizeram seu 
trabalho preventivo (porque sua 
localização fica mais próxima do 
valo em questão).  Relatos também 
dão conta que tem moradores que, 
em alguns dias, se obrigam a sair 
de casa para fazer as refeições, por 
ser impossível fazê-las com o mau 
cheiro ao meio dia. Os aconteci-
mentos têm piorado nos últimos 
dias, não se sabe se por conta do 
aumento de pessoas usando seus 
sanitários ou se por conta do verão 
estar seco e o esgoto ser menos di-
luído por águas da chuva. 

Os mesmos moradores já dis-
seram que têm conversado com 
alguns vereadores de Torres, mas 
que estes não devem ter consegui-
do apoio do poder executivo para 
resolver o problema do esgoto jo-
gado irregularmente direto no valo 
do bairro Vila Nova.    

Mau cheiro chega a obrigar pessoas a saírem de casa no horário de sol alto, em meio ao limo verde de esgoto puro

Problema é recorrente - 
Por Fausto Júnior

A cidade de Torres já sofreu e foi condenada em  uma 
Ação Civil Pública, do Ministério Público Federal, no ano 
de 2000, quando ficou proibida de fazer obras sem trata-
mento próprio de esgoto até que a cidade conseguisse 
construir junto com a Corsan (Companhia Rio-grandense 
de Aguas e Saneamento) uma Estação de Tratamento de 
Esgoto (ETE) maior e que recebesse o volume demanda-
do pelo crescimento urbano local, o que ocorreu no ano 
de 2004. Mesmo assim, Torres ainda está de certa forma 

obrigada a aumentar a rede de coleta de esgoto, o que 
vem ocorrendo, mas também é obrigada a terminar com 
as ligações clandestinas de esgoto e fossas, uma exigên-
cia da mesma ação do MP Federal que a cidade está sen-
tenciada.

O problema é que em alguns casos os moradores não 
construíram fossas em suas residências e sequer têm es-
paço no terreno para assim o fazer. Além de outros casos 
de moradores insistirem em manter suas ligações clan-
destinas e ilegais ativas.

Os valos que correm junto ao Balonismo, no bairro 
Guarita e no meio da Avenida do Riacho, são exemplos 

de locais onde se pode notar-se canos derramando esgo-
to direto nas valas, assim como em outros casos pode-se 
notar esgoto correndo à céu aberto na via. Estes oriundo 
de casas que não têm sequer encanamentos ou que as 
fossas não dão conta do volume de esgoto gerado.

A Corsan vem trabalhando em parceria com a prefeitu-
ra de Torres para aumentar a rede de captação, que atual-
mente chega a 60% de todas as residências do município. 
Mas não existe um programa estruturado para mitigar as 
ligações clandestinas, talvez porque as ligações em rede 
estejam próximas de serem executadas nos bairros em 
questão. 
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SAPT chega aos 86 anos com homenagem e recordes atingidos

Um fim de semana inteiro com 
celebrações inesquecíveis. Assim 
os associados da SAPT e a comu-
nidade comemoraram os 86 anos 
do clube. No sábado (5) ocorreu a 
principal atividade, com cerimônia 
e almoço reunindo a diretoria atu-
al, ex-presidentes e conselheiros. 
A festa, de longe, não se resumiu a 
isso. Houve agitação nas redes so-
ciais e, de sexta a domingo, a sede 
social e o Point da Praia receberam 
torneio de beach tennis que movi-
mentou toda a cidade.

Em função da pandemia, o “Pa-
rabéns a Você” ocorreu na presen-
ça de poucas pessoas. Antes, ao 
lado de diretores e de conselhei-

ros, o presidente Luís Felipe Gra-
zziotin comandou homenagem a 
Carlos Cechin, ex-presidente que 
morreu em 2020 vítima de tu-
mor cerebral - e que por isso não 
concluiu mandato. Ele teve inau-
gurado quadro na galeria dos ex-
-presidentes, no térreo do prédio 
principal. Familiares receberam 
uma placa de recordação pela pas-
sagem.

“A SAPT tem sua trajetória mar-
cada pelo espírito visionário de 
seus fundadores que sempre ofe-
receram dedicação no sentido de 
dar sucesso à instituição. Os frutos 
disso foram colhidos ao longo da 
história, alcançando higidez insti-

tucional, financeira e patrimonial, 
traduzidos em universo de apro-
ximadamente 5.000 associados e 
dependentes. Aproveitamos para 
prestar merecida homenagem a 
quem prestou relevantes serviços 
ao clube", destaca Grazziotin.

Nas redes sociais, seguidores 
dos perfis @sapttorres no Ins-
tagram e no Facebook puderam 
homenagear a entidade. Com a 
hashtag #momentosapt, cada um 
relembrou através de fotos sua 
própria história dentro dos 86 
anos. Mais de 100 imagens foram 
publicadas, principalmente por só-
cios, com alto nível de engajamen-
to e compartilhamento. Na festa, 

estiveram figuras representativas 
para o clube, como o presidente 
do Conselho Deliberativo Selvino 

Segat e os conselheiros Augusto 
Nácul, Vera Lia Cavalheiro e Vilmar 
Casagrande.

Familiares receberam uma placa de recordação pela pas-
sagem de Carlos Cechin

Na data do aniversário, dia 
05/02, a comunidade abraçou a 
SAPT do jeito como faz o ano in-
teiro: com atividades esportivas. 
O “Vivo Summer Vibes”, torneio 
de beach tennis, registrou recor-
des. Com 380 atletas e 225 duplas, 
reuniu amantes do esporte de to-
das as idades e regiões do RS e SC. 

“Mais de 1.500 pessoas circula-
ram nas competições, com atletas 
top 5 do ranking gaúcho. Tivemos 
transmissões pelo Youtube e as 
gravações estão disponíveis no 
canal da SandTV Poa”, reforça Lu-
cas Marcelino, diretor técnico. Foi 
a maior competição já realizada 
nas dependências, com 14 qua-

dras (sendo seis no Point da Praia, 
nos Molhes) e 56 troféus distribu-
ídos para 14 categorias. 

Além da operadora Vivo, a 
agência Zahl Investimentos e a 
academia Engenharia do Corpo 
patrocinaram o evento, que foi or-
ganizado em parceria com a em-
presa de materiais esportivos Bra-

vo. “A gente escolheu Torres por 
ser a praia mais bonita do Estado 
e a SAPT pela estrutura espetacu-
lar que tem. Esperamos que seja 
o primeiro de muitos”, comemora 
Cristiano Ferraz, proprietário da 
Bravo.

Agora com 86 anos, a SAPT 
mantém o Point da Praia em par-

ceria com a construtora Monte 
Bello por mais fins de semana 
em fevereiro. Na sede social, a 
programação é intensa com au-
las e atividades esportivas. Quem 
quiser se associar pode procurar 
a secretaria no Whats (51) 3664-
1221 e pelo e-mail sapt@sapt.
com.br.

Vivo Summer Vibes teve recorde de participantes

Aniversário contou com lembrança a ex-presidente Carlos Cechin (in memorian) e torneio de beach tennis com quase 400 participantes

Manutenção das estradas e patrulha agrícola foram principais serviços 
prestados nas comunidades rurais em 2021, afirma Prefeitura de Torres

A Prefeitura de Torres, por meio da 
Secretaria de Desenvolvimento Rural e 
Pesca, realizou um balanço dos servi-
ços prestados a produtores da agricul-
tura no ano de 2021. Durante o ano, 
vários serviços foram ofertados, des-
tacando-se a manutenção de estradas 
e a prestação de serviço da patrulha 
agrícola. A Prefeitura tem intensifica-
do o apoio aos pequenos produtores 
e reforça que os trabalhos desenvol-
vidos por eles são primordiais para a 
geração de emprego e renda.

As estradas vicinais compreendem 
120 km de extensão, que requer ma-
nutenção periódica, patrolamento e 
colocação de material. Durante o ano 

foram aplicadas 1668 m³ de Seixo Pe-
neirado e 2.340 m³ de Base Graduada.

Com relação à patrulha mecanizada 
(trator, retroescavadeira e caminhões), 
foram atendidos 420 agricultores, com 
serviços de 1700 horas máquinas 
para o plantio das principais culturas 
do município como: milho, maracujá, 
banana, arroz, hortifrutigranjeiros. 
Foram transportados insumos para 
lavouras e suplemento alimentar para 
gado, incentivo à agropecuária, totali-
zando 32.667 km rodados.

A Secretaria prestou serviços de 
orientação técnica  (agronômica e ve-
terinária). O município aderiu ao Pro-
grama Aquisição de Alimentos- PAA, 

através deste programa foram habili-
tados 16 agricultores que forneceram 
22.500 kg, gerando uma renda total 
de R$ 109.000,00, e seus produtos fo-
ram doados para família em situação 
de vulnerabilidade social e nutricional, 
através da Secretaria da Assistência 
Social- CRAS, num total 1244 “cestas 
verdes” (verduras, hortaliças, mel, 
ovos, batata-doce, pães, biscoitos ca-
seiros, frutas).

Os técnicos realizaram 35 Declara-
ções de Não Incidência de Licencia-
mento Ambiental-DNI e instruíram 
sete processos para Licenciamento 
Ambiental à SMAURB, reduzindo o 
tempo de espera pela conclusão dos 

mesmos.  Ainda, realizaram-se seis 
limpezas de canais de drenagem mu-
nicipais – licenciados pelo município 
através do (SIOUT); 36 cadastros am-
bientais rurais-CAR; sete estabeleci-
mentos comerciais com Serviços de 
Inspeção Municipal -SIM; e remessas 
de 16 amostras de solos.

Programa de Agroindústria Fami-
liar e turismo rural

A Secretaria criou ainda o Programa 
de Agroindústria Familiar que possibi-
lita ao agricultor gerar mais renda à 
produção primária na propriedade e 
consequentemente a permanência do 

jovem no campo. Como por exemplo 
de produção de: (cana-de-açúcar (me-
lado), polpa de frutas (sucos e doces), 
leite derivados…), possibilitamos ao 
agricultor como incentivo o maquiná-
rio (freezer, despolpadora de frutas, 
ordenhadeiras, geladeiras, etc… ) atra-
vés de cedência de uso.

Em parceria com a EMATER, SE-
NAR, Sindicato dos Trabalhadores Ru-
rais e Secretaria Municipal de Turismo 
foi criada a rota turística rural: “Raízes 
de Torres Turismo Rural”, possibili-
tando mais uma fonte de renda ao 
trabalhador rural, tendo como foco 
de incentivo e valorização da mulher 
trabalhadora rural e os jovens.

EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO Nº 03/2022] 

O município de Três Cachoeiras – RS torna público que fará realizar a seguinte 
licitação na modalidade Pregão Eletrônico nº 03/2022. Objeto: Aquisição de câmara 
para conservação de vacinas, medicamentos, oncológicos e termolábeis para a 
farmácia municipal e aquisição de equipamentos e material permanente para as 
unidades de saúde do município. Abertura das propostas: às 10h do dia 09 de 
março de 2022. Tempo da disputa: Controlado pelo pregoeiro e acrescido do tempo 
aleatório (randômico), determinado pelo sistema. 
Os procedimentos para acesso ao Pregão Eletrônico estão disponíveis através do site 
https://pregaobanrisul.com.br/. Os interessados deverão cadastrar senhas de acesso 
em qualquer agência do Banco do Estado do Rio Grande do Sul. Maiores informações 
poderão ser obtidas pelo telefone: (051) 3667-1155, ou pelo endereço eletrônico 
licitacoes@trescachoeiras.rs.gov.br. 

FLÁVIO RAUPP LIPERT 
Prefeito Municipal 

EDITAL DE PREGÃO PRESENCIAL Nº 06/2022

Com cota reservada às beneficiárias da Lei Complementar nº 123/2006 

O município de Três Cachoeiras – RS torna público que fará realizar a seguinte 
licitação na modalidade Pregão Presencial nº 06/2022 para Registro de Preços, tendo 
como critério de julgamento o menor preço. Objeto: Aquisição de concreto betuminoso 
usinado quente (C.B.U.Q) para capeamento asfáltico, conserto e manutenção de 
diversas ruas do município de Três Cachoeiras. Data da abertura: 02/03/2022. Horário 
e local: às 14h no setor de licitações da Prefeitura Municipal. Cópias do edital e demais 
informações poderão ser obtidas no setor de Licitações da Prefeitura no horário de 
expediente das 13h as 18h, ou pelo telefone (51) 3667 1155 e pelo site 
www.trescachoeiras.rs.gov.br 

Flávio Raupp Lipert 
Prefeito Municipal 

ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 
PREFEITURA MUNICIPAL DE TRES CACHOEIRAS 

EDITAL DE PREGÃO PRESENCIAL PARA REGISTRO DE PREÇOS Nº 07/2022 
Com cota reservada às beneficiárias da Lei Complementar nº 123/2006 

O município de Três Cachoeiras – RS torna público que fará realizar a seguinte licitação na 
modalidade Pregão Presencial para Registro de Preços nº 07/2022, tendo como critério de 
julgamento o menor preço por item. Objeto: Aquisição de base de brita.  Data da abertura: 
07/03/2022. Horário e local: às 10h no setor de licitações da Prefeitura Municipal. Cópias do 
edital e demais informações poderão ser obtidas no setor de Licitações da Prefeitura no horário de 
expediente das 13h às 18h, pelo telefone (51) 3667 1155 ou pelo site
www.trescahoeiras.rs.gov.br. 
                                                

FLÁVIO RAUPP LIPERT 
Prefeito Municipal

ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 
PREFEITURA MUNICIPAL DE TRES CACHOEIRAS 

RETIFICAÇÃO DE EDITAL DE PREGÃO PRESENCIAL Nº 02/2022 

O município de Três Cachoeiras – RS torna pública a retificação da seguinte licitação na modalidade Pregão 
Presencial nº 02/2022. Objeto: Contratação de instituição financeira para cessão onerosa do direito de 
efetuar o pagamento da folha dos servidores do município de Três Cachoeiras. Data da abertura: 
08/03/2022. Horário e local: às 10h no setor de licitações da Prefeitura Municipal. Cópias do edital e demais 
informações poderão ser obtidas no setor de Licitações da Prefeitura no horário de expediente das 13h às 
18h, ou pelo telefone (51) 3667 1155 ou pelo site www.trescachoeiras.rs.gov.br. 

Flávio Raupp Lipert 
Prefeito Municipal 
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Vereadora formaliza pedido de construção de rampa 
de acesso à faixa de areia na Praia da Cal

Está tramitando 
- e deve ser votado 
na sessão ordinária 
da Câmara de Vere-
adores de Torres da 
segunda-feira (14 de 
fevereiro) - um Pedi-
do de Providência de 
autoria da vereadora 
Carla Daitx (PP), que 
solicita ao Poder Exe-
cutivo que providen-
cie a construção de 

um acesso adequado 
(escada ou rampa) à 
faixa de praia na Praia 
da Cal, em frente à 
Rua Cruzeiro do Sul.

 A vereadora justi-
fica seu pedido afir-
mando no documen-
to da solicitação que 
os frequentadores 
da Praia da Cal re-
clamam da falta de 
acesso adequado à 

praia via calçadão, 
principalmente nas 
proximidades do 
Morro do Farol (em 
frente à Rua Cruzei-
ro do Sul), onde o 
mesmo calçadão se 
apresenta bem mais 
alto do que a areia da 
praia. Carla defende 
que esta providência 
vai promover a aces-
sibilidade de todos. 

Na justificativa de sua deman-
da, o autor do requerimento da 
Audiência Pública afirma que os 
municípios do Litoral necessi-
tam urgentemente de atenção 
na Saúde. “As Cidades do Litoral 
ainda são tratados como balne-

ários , onde a Capital deve ser a 
referência. É o contrário - possu-
ímos Universidades, Industrias, 
Hotéis, Comércio em geral e uma 
forte indústria da construção ci-
vil, mas a população sofre mui-
to em relação ao descaso com 

a Saúde” 
a f i r m a 
Gimi. 

O autor 

do pedido de Audiência, para 
obter para a região um hospital 
de maior complexidade, afirma 
ainda que diariamente milhares 
de pessoas Torres e da região 
fazem a dura peregrinação para 
Porto Alegre em busca de con-
sultas, exames, tratamento de 
químio e radioterapia, entre ou-
tros, quando ficam sentados em 
Vans ou pequenos veículos, com 

outras pessoas doentes na pere-
grinação. Por isso a o que chama 
de “pandemia da Saúde” no lito-
ral já existe há muito mais tempo 
antes de iniciar a pandemia da 
Covid, por exemplo. 

“Não podemos mais ter que 
depender de viagens para doar 
sangue ou receber do Hemocen-
tro de Porto Alegre, a vida NÃO 
espera”, desabafa.  “A logística 

de levar as pessoas para Porto 
Alegre é completamente inviável 
e financeiramente fracassada, 
sem falar que se a nossa popu-
lação pudesse ser atendida no 
litoral, o sistema teria muitos 
mais leitos disponíveis na Capital 
e grande Porto Alegre que so-
brassem”, encerrou o vereador 
torrense. 

'Litoral não é mais um balneário da região metropolitana'

Carla Daitx especifica local onde a areia fica muito abaixo do calçadão, o que dificulta a acessibilidade de todos à praia.

Vereador solicita audiência Pública com autoridades estaduais 
para viabilizar hospital regional para Torres

Entrou nos ritos da Câmara 
Municipal de Vereadores de 
Torres, o Requerimento, de 
autoria do vereador Gibraltar 
Vidal, o Gimi (PP) que solicita 
a realização de uma audiência 
pública, realizada pela Câmara 
de Vereadores, para discutir a 
instalação de um hospital re-

gional em Torres - ou a tal qua-
lificação para algum hospital 
já existente.  Para o vereador, 
o município de Torres e o lito-
ral norte do RS como um todo 
precisariam de: Hemocentro; 
Oncologia; UTI Pediátrica; UTI 
Neo Natal; Cirurgias Cardíacas 
e Cirurgias Cardiotorácica e 

vascular; exames de imagens e 
laboratoriais, dentre outras es-
pecialidades. 

Gimi solicita, no próprio cor-
po do formal do requerimento, 
que sejam convidados todos os 
prefeitos e secretários de Saú-
de regionais, vereadores da re-
gião, um representante da 18º 

Saúde do Litoral, presidente 
da Assembleia Legislativa, se-
nadores, deputados estaduais, 
secretária de Saúde do Estado, 
governador do Estado, comis-
são de Saúde da Assembleia 
Legislativa do RS, Ministério Pú-
blico Estadual e representantes 
do Poder Judiciário do Litoral.

Gimi (foto) acha que não dá mais as cidades do litoral continuem sendo tratadas como balneários da Capital 

Governo do RS detalha investimentos 
do programa 'Avançar no Esporte'

O governo do Estado divulgou, na 
manhã de quinta-feira (10/2), o de-
talhamento dos investimentos do 
programa Avançar no Esporte, que 
abrange cinco projetos estratégicos 
da Secretaria do Esporte e Lazer (SEL). 
O evento ocorreu no Centro Estadual 
de Treinamento Esportivo (Cete), em 
Porto Alegre, com a participação do 
governador Eduardo Leite, do secretá-
rio Danrlei de Deus e de prefeitos de 
municípios gaúchos. 

Lançado em novembro do ano pas-
sado, o Avançar no Esporte previa o 
investimento de R$ 54,7 milhões em 
melhorias e reformas em espaços es-
portivos de municípios do Rio Grande 

do Sul e a realização de eventos. Nesta 
quinta-feira, o governador detalhou 
que os recursos foram ampliados em 
63%, saltando para um investimento 
de R$ 89 milhões até o final de 2022.

Em dois principais projetos, o Pro-
grama Estadual de Infraestrutura e o 
Ilumina Esporte, o governo, por meio 
da SEL, firmou 275 convênios com 207 
municípios para revitalizar áreas pú-
blicas de esporte. No total, o investi-
mento é de R$ 113,5 milhões – R$ 77 
milhões do Tesouro Estadual e R$ 36,5 
milhões de contrapartida dos municí-
pios conveniados. 

O Programa Estadual de Infraestru-
tura Esportiva prevê a construção, me-

lhoria e reforma de espaços esporti-
vos. Nos convênios, em contrapartida, 
os municípios aportam 30% sobre o 
valor solicitado. O Ilumina Esporte, por 
sua vez, prevê a iluminação de espaços 
de esporte e lazer em áreas públicas, 
ampliando o acesso e a segurança.

Para os eventos esportivos, está 
prevista também a realização da Copa 
Gaúcha de Futebol Amador (livre e ve-
terano), dos Jogos de Integração dos 
Idosos, dos Jogos de Integração Mu-
nicipais (Jirgs), da Copa RS de Futebol 
Feminino e do RS Verão Total (em an-
damento).

*Com Secom RS
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        Estado do Rio Grande do Sul
     Poder Executivo do Município de Torres
     Secretaria de Administração e Atendimento ao Cidadão

Extrato das leis do município de Torres (RS) expedidas no período de 1o de outubro de 2021 a 31 de dezembro de 
2021.
LEI No 5.203, DE 01 DE OUTUBRO DE 2021. Dispõe sobre as Sanções Administrativas aplicáveis pelo descumpri-
mento das normas sanitárias e dá outras providências no Município de Torres/RS.
LEI No 5.204, DE 01 DE OUTUBRO DE 2021. Altera e acrescenta dispositivos da Lei no 4.597, de 06 de dezembro 
de 2013, que dispõe sobre a Estrutura Organizacional, o Funcionamento e a Gestão dos Serviços Municipais, e dá 
outras providências.
LEI No 5.205, DE 04 DE OUTUBRO DE 2021. Dispõe sobre a destinação e o descarte de lâmpadas, pilhas e baterias 
no âmbito do Município de Torrs e dá outras providências. (Autoria: Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja)
LEI No 5.206, DE 06 DE OUTUBRO DE 2021. Autoriza contratação de servidor para atuar na Secretaria Municipal 
de Desenvolvimento Rural e da Pesca.
LEI No 5.207, DE 07 DE OUTUBRO DE 2021. Altera dispositivos da Lei no 4.597, de 06 de dezembro de 2013, 
que dispõe sobre a Estrutura Organizacional, o Funcionamento e a Gestão dos Serviços Municipais, e dá outras 
providências.
LEI No 5.208, DE 07 DE OUTUBRO DE 2021. Institui o Regime de Previdência Complementar no âmbito do Mu-
nicípio de Torres para os servidores públicos municipais, fixa o limite máximo para a concessão de aposentadorias 
e pensões pelo regime de previdência de que trata o art. 40 da Constituição Federal, autoriza a adesão a plano de 
benefícios de previdência complementar e dá outras providências.
LEI No 5.209, DE 20 DE OUTUBRO DE 2021. Autoriza a criação do Fundo Municipal dos Direitos da Mulher (FMDM) 
e dá outras providências.  
LEI No 5.210, DE 20 DE OUTUBRO DE 2021. Autoriza o Poder Executivo a abrir Crédito Adicional Especial na 
vigente Lei Orçamentária.
LEI No 5.211, DE 27 DE OUTUBRO DE 2021. Altera dispositivos da Lei no 4.717, de 19 de setembro de 2014, que 
institui o Conselho Municipal de Políticas Sobre Drogas e o Fundo Municipal de Políticas Sobre Drogas e dá outras 
providências.
LEI No 5.212, DE 27 DE OUTUBRO DE 2021. Autoriza o Poder Executivo a abrir Crédito Adicional Especial na 
vigente Lei Orçamentária.
LEI No 5.213, DE 27 DE OUTUBRO DE 2021. Autoriza o Poder Executivo a abrir Crédito Adicional Especial na 
vigente Lei Orçamentária.
LEI No 5.214, DE 27 DE OUTUBRO DE 2021. Dispõe sobre cemitérios e serviços funerários no âmbito do Município 
de Torres e dá outras providências.
LEI No 5.215, DE 09 DE NOVEMBRO DE 2021. Altera o Anexo I e III do Plano Plurianual do Município de Torres para 
o quadriênio 2022 a 2025 e dá outras providências.
LEI No 5.216, DE 09 DE NOVEMBRO DE 2021. Autoriza o Poder Executivo a abrir Crédito Adicional Especial na 
vigente Lei Orçamentária.
LEI No 5.217, DE 22 DE NOVEMBRO DE 2021. Autoriza prorrogar contratações de servidores para atuarem na 
Secretaria de Assistência Social e Direitos Humanos.
LEI No 5.218, DE 22 DE NOVEMBRO DE 2021. Autoriza prorrogar contratações para atuarem na Secretaria de 
Educação.
LEI No 5.219, DE 22 DE NOVEMBRO DE 2021. Autoriza prorrogar contratações para atuarem na Secretaria de 
Saúde. 
LEI No 5.220, DE 24 DE NOVEMBRO DE 2021. Dispõe sobre as Diretrizes Orçamentárias para o Exercício Finan-
ceiro de 2022.
LEI No 5.221, DE 29 DE NOVEMBRO DE 2021. Autoriza contratações de auxiliar de fiscal para atuar na Secretaria 
da Fazenda.
LEI No 5.222, DE 02 DE DEZEMBRO DE 2021. Autoriza prorrogar contratações para atuarem na Secretaria de 
Turismo.

LEI No 5.223, DE 02 DE DEZEMBRO DE 2021. Autoriza contratações para atuarem na Secretaria de Turismo.
LEI No 5.224, DE 02 DE DEZEMBRO DE 2021. Dispõe sobre o lançamento, vencimento e descontos, relativos aos 
tributos municipais para o exercício de 2022.
LEI No 5.225, DE 08 DE DEZEMBRO DE 2021. Institui o programa “Adote uma Lixeira” no Município de Torres e dá 
outras providências. Autoria: Ver. Rafael da Silveira Elias
LEI No 5.226, 15 DE DEZEMBRO DE 2021. Autoriza prorrogar contratação para atuar na Secretaria Municipal da 
Cultura e do Esporte.
LEI No 5.227, 15 DE DEZEMBRO DE 2021. Autoriza contratações de servidores para atuarem na Secretaria de 
Assistência Social e Direitos Humanos.
LEI No 5.228, DE 29 DE DEZEMBRO DE 2021. Dispõe sobre a instituição do Programa “Adote um Ponto de Ônibus” 
no Município de Torres e dá outras providências. Autoria: Ver. Rafael da Silveira Elias
LEI No 5.229, 29 DE DEZEMBRO DE 2021. Altera e acrescenta alíneas ao artigo 10 da Lei Municipal no 3.586, de 
01 de novembro de 2001, que dispõe sobre ruídos, sons excessivos ou incômodos, e dá outras providências. Autoria: 
Mesa Diretora
LEI No 5.230, 29 DE DEZEMBRO DE 2021. Institui Semana Municipal da Cultura de Matriz Africana e Umbanda” e o 
“Dia Municipal das Religiões de Matriz Africana e Umbanda” no âmbito de Torres, e dá outras providências. Autoria: 
Ver. Moisés Trisch
LEI No 5.231, 29 DE DEZEMBRO DE 2021. Denomina via pública no Bairro Praia Gaúcha, neste Município: Rua Rui 
Barbosa. Autoria: Ver. Igor dos Santos Bereta
LEI No 5.232, 29 DE DEZEMBRO DE 2021. Denomina via pública no Bairro Campo Bonito, na cidade de Torres: Rua 
Ajos Andrade Dutra. Autoria: Ver. Igor dos Santos Bereta e Ver. Vilmar dos Santos Rocha
LEI No 5.233, 29 DE DEZEMBRO DE 2021. Denomina via pública no Bairro Praia Gaúcha, neste Município: Rua 
Manoel Edilio. Autoria: Ver. Jacó Miguel Zeferino
LEI No 5.234, 29 DE DEZEMBRO DE 2021. Denomina via pública no Bairro Praia Gaúcha, neste Município: Rua 
Augusto Mayer. Autoria: Ver. Jacó Miguel Zeferino
LEI No 5.235, 29 DE DEZEMBRO DE 2021. Denomina via pública no Bairro Praia Gaúcha, neste Município: Rua 
Olavo de Souza. Autoria: Ver. Jacó Miguel Zeferino
LEI No 5.236, 29 DE DEZEMBRO DE 2021. Denomina via pública no Bairro Praia Gaúcha, neste Município: Rua 
José Bernardino dos Santos. Autoria: Ver. Jacó Miguel Zeferino
LEI No 5.237, 29 DE DEZEMBRO DE 2021. Denomina via pública no Bairro Praia Gaúcha, neste Município: Rua Rui 
Barbosa. Autoria: Ver. Jacó Miguel Zeferino
LEI No 5.238, 29 DE DEZEMBRO DE 2021. Denomina via pública no Bairro Praia Gaúcha, neste Município: Rua 
Jânio Quadros. Autoria: Ver. Jacó Miguel Zeferino
LEI No 5.239, 29 DE DEZEMBRO DE 2021. Denomina via pública no Bairro Praia Gaúcha, neste Município: Avenida 
Luís Carlos Prestes. Autoria: Ver. Jacó Miguel Zeferino
LEI No 5.240, 30 DE DEZEMBRO DE 2021. Acrescenta dispositivos a Lei Municipal de no 4.785, de 25 de março 
de 2015, que instituiu o Sistema de Controle Interno no Município de Torres, no Estado do Rio Grande do Sul, em 
atenção a Resolução no 936/2012 do TCE-RS.

LEI No 5.241, 30 DE DEZEMBRO DE 2021. Regulamenta, no âmbito do Município, a Lei Federal no 12.846, de 1o 
de agosto de 2013, que dispõe sobre a responsabilização administrativa e civil de pessoas jurídicas pela prática de 
atos contra a Administração Pública.
LEI No 5.242, 30 DE DEZEMBRO DE 2021. Autoriza o poder executivo a contratar operações de crédito com o BA-
DESUL Desenvolvimento S.A – Agência De Fomento/RS para obras de infraestrutura turística.
LEI No 5.243, 30 DE DEZEMBRO DE 2021. Revoga a Lei no 5.057, de 05 de julho de 2019, que autoriza o Poder 
Executivo a contratar operações de crédito com a Caixa Econômica Federal para obras de infraestrutura urbana.
LEI No 5.244, DE 30 DE DEZEMBRO DE 2021. Estima a Receita e fixa a Despesa do Município de Torres para o 
Exercício de 2022.
LEI No 5.245, 30 DE DEZEMBRO DE 2021. Autoriza prorrogar contratações para atuarem na Secretaria de Saúde.
LEI No 5.246, 30 DE DEZEMBRO DE 2021. Autoriza contratações de servidores para atuarem na Secretaria Muni-
cipal de Saúde.
LEI No 5.247, 30 DE DEZEMBRO DE 2021. Denomina via pública, no Bairro São Braz, na cidade de Torres: Servidão 
Professora Alice Bueno de Melo. Autoria: Carlos Alberto da Silva Jacques
Nota: O inteiro teor das leis municipais está disponível na Prefeitura de Torres. 
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Posto Volante será reformado e ampliado, 
e Torres terá novo Posto de Saúde Central
Torres terá um novo Posto de 

Saúde Central. O atual Posto Vo-
lante (localizado na Rua Joaquim 
Porto, 801), será reformado e am-
pliado para sediar o novo Central. 
A partir da próxima segunda-fei-
ra, 14 de fevereiro, o espaço na 
Joaquim Porto estará fechado. 
O anúncio é do prefeito Carlos 
Souza, feito nesta quarta-feira, 9, 
acompanhado do secretário Clau-
dio Paranhos. 

O prefeito informa que o inves-
timento, com recursos próprios da 
Prefeitura de Torres, será de apro-
ximadamente R$ 850mil, valor 
reservado para sanar a urgência 
da manutenção de infraestrutura 
deteriorada. A obra é de extrema 
necessidade para a população tor-
rense. A Secretaria de Planejamen-
to e Participação Cidadã, lideradas 
pelo secretário Matheus Junges, 
assina o projeto da obra.

Além disso, Prefeito Carlos informou que sede do Pronto Atendimento 24h também será ampliado em Torres

Além disso, a prefeitura infor-
ma que, com a mudança do Posto 
Central, a sede do Pronto Aten-
dimento 24h será ampliado em 
Torres. Conforme o secretário Pa-
ranhos, aprimorar o atendimento 
no novo Posto Central e aperfei-
çoar as condições de trabalho são 
também os principais propósitos 
da reforma e ampliação do Posto 
Volante.

O projeto de reforma do Posto 
Central foi elaborado a partir da 

necessidade de reorganização, 
tendo como premissa básica a 
divisão do posto em dois setores: 
imunização e consultas. Cada um 
desses setores apresenta acesso, 
acolhimento e espera desasso-
ciados, evitando assim a circula-
ção cruzada entre pacientes com 
possíveis doenças contagiosas e 
usuários que buscam a vacinação, 
além de otimizar os atendimen-
tos.

Esse novo layout é composto 

por área destinada à Saúde da 
Mulher, que abrange um consul-
tório obstétrico e um ginecológi-
co; quatro consultórios indiferen-
ciados, um odontológico e um de 
nutrição, além das áreas admi-
nistrativas, técnicas e de apoio. 

Serão utilizados equipamentos 
que manterão a ventilação, adi-
cionando privacidade e segurança 
aos ambientes. Será empregado 
um conceito utilizado na van-
guarda da arquitetura hospitalar 
por comprovadamente trazer be-

nefícios à saúde humana, além 
de auxiliar no conforto térmico e 
proteger a estrutura da edificação 
contra a deterioração causada 
pela exposição ao contato direto 
nas superfícies voltadas para o 
fluxo intenso.

Sede do Pronto Atendimento ampliada e 
reforma do posto central

SAÚDE: Prefeitura de Torres investirá R$ 1 milhão em ação para 
'zerar' demanda reprimida de exames de imagem

O prefeito de Torres, Carlos 
Souza e o secretário municipal 
de Saúde, Claudio Paranhos (em 
seus últimos dias a frente do 
cargo), retomaram na tarde de 

segunda-feira, 7 de fevereiro, 
uma das principais ações da área 
nestes últimos anos: zerar a de-
manda reprimida de exames em 
Torres. A Prefeitura anuncia que 

investirá R$ 1 milhão na iniciativa. 
Serão beneficiados 6 mil pessoas, 
toda demanda existente na fila de 
exames de imagem.

Conforme o prefeito, a munici-
palidade está dando mais um im-
portante passo na área da Saúde. 
“Com a ampliação na oferta de 
exames, nosso objetivo é garantir 
o acesso da população aos mais 
diversos tipos de procedimentos. 
Vamos seguir com investimentos 
importantes para levar qualidade 
de vida aos torrenses”.

Desta demanda total de 6 mil, 
4 mil pessoas necessitam de exa-
me de Raio X e Ecografias. São 
Raio X de todas partes do corpo 
e Ecografias são 11 tipos diferen-

tes. Os pedidos em maior número 
são para Colonoscopia, Endosco-
pia, Ressonância Magnética, To-
mografia, Mamografia e Eletro-
neuromiografia.

"Pensar na saúde da população 
de Torres sempre foi uma priori-
dade", diz o secretário Paranhos, 
salientando que encontram-se 
na fila de espera, alguns exames 
que são de responsabilidade do 
Estado, mas devido a responsa-
bilidade social da cidade com os 
seus moradores, a Prefeitura vai 
investir nestes também. Ele expli-
ca ainda que a ação não engloba 
os exames laboratoriais porque a 
demanda está em dia. “São aten-
didos todos no tempo solicitado”.

Para a execução da iniciativa, a 
Secretaria de Saúde fará contato 
com todos os pacientes que estão 
à espera dos exames em Torres, 
para agendamento imediato me-
diante disponibilidade dos for-
necedores. É importante que as 
pessoas mantenham seus dados 
atualizados nas Unidades de Saú-
de para agilizar o processo. Não é 
preciso o usuário da rede pública 
municipal de Saúde procurar por 
esta prestação de serviço. A Se-
cretaria vai fazer o chamamento, 
por meio do fone deixado para 
contato pelo paciente.

*Com informações de Prefeitu-
ra de Torres

Maquetes eletrônicas projetam como ficará novo Posto de Saúde de Torres

Conforme a municipalidade, serão beneficiados 6 mil pessoas, toda demanda existente na fila de exames de imagem

Prefeito de Torres anuncia nova secretária de Saúde
Na manhã de 09 de fevereiro, 

o prefeito de Torres, Carlos Souza, 
anunciou em entrevista na Rádio 
Maristela, a nova secretária Muni-
cipal de Saúde, Hélvia Sonae Mano. 
Durante a entrevista, o secretário 
de Saúde Claudio Paranhos, reiterou 
a sua candidatura como deputado 
estadual pela região, com isso, mu-
danças ocorrem na administração 

municipal.
O prefeito Carlos contou que a 

nova secretária de Saúde, Hélvia, 
atuava na Secretaria Municipal da 
Fazenda, que também será assumi-
da pela secretária Clarisse Brovedan. 
“Em 2020, a secretária Hélvia passou 
pela Secretária de Saúde acompa-
nhada do secretário Cláudio, onde 
adquiriu experiência e conhece a 

estrutura. Por ser uma pasta muito 
desafiadora, sempre optamos por 
pessoas que conhecem a gestão pú-
blica”, esclareceu.

A Secretaria de Saúde será ocu-
pada pela nova secretária a partir 
de sexta-feira (dia 11 de fevereiro).  
Voltar para a Saúde, além de conhe-
cer toda a equipe técnica, adminis-
trativa, os guardas, e os servidores 

da limpeza e motoristas, enfim, eles 
fazem eu me sentir em casa. Eu gosto 
de estar perto deles porque eu fico 
cada vez mais próxima da população 
torrense. É um grande desafio que 
eu aceitei e estou muito feliz”, disse 
Hélvia.

*por Camila Brozovski 
(Rádio Maristela)

Hélvia Sonae Mano (foto) assume vaga de Cláudio Paranhos - que irá candidatar-se como deputado estadual pela região
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SOCIEDADE NA ALTA TEMPORADA TORRENSE
Verão em Torres costuma ser sinônimo de cidade lotada e agito social redobrado. Entretanto, nesta atual temporada as grandes festas sociais estão mais 
restritas, como medida de combate a pandemia de Covid-19. Ainda assim, as atividades sociais que envolvem a comunidade da mais bela praia gaúcha não 
pararam totalmente - seja saindo para aproveitar a praia e o ar livre, os comes e bebes dos restaurante  ou curtindo em casa com a família.
No primeiro final de semana de fevereiro em Torres, o aniversário da Sapt foi um dos destaques sociais. Mas tiveram outras situações que também mere-
ceram  divulgação!

Por Vera Lia Fortini Cavalheiro

Happy hour: Maria Cristina Saraiva Silva, Ana 
Flora Jardim Saraiva e Heloísa Vellinho Corso

Jovens namorados: João Gustavo Boll e 
Danielle Bestetti

Luis Alberto  Carvalho e Paula Paglioli 
campeões da categoria 100+ no torneio de Beach 

tennis recebem o troféu de Cibele Poli Messinger e 
Diego Guasso

Casal Presidente - Luiz Felipe e Luciana 
Maldonado Grazziotin - comemorando os 86 

anos da SAPT

A Grande Lider Colorinda Sordi teve seus 
90 anos festejado com familiares

Wagner e Maria Helena Riquinho 
dos Santos comemoraram aniversário 

de casamento na  casa da praia

A alegria da vovó Maria 
Cecília Brognolli com os netos  

Ignácio, Romeo, Heloísa e Stella

Fatima Cecchim e familiares recebem homenagem a  Carlos 
Cecchim

Marisa , Isabella e Cristina  Moreira de Oliveira se despedindo  da 
estudante que voltou para a Holanda

Parabéns 
Padre 
Leonir Alves 
e Festeiras , 
as comem-
orações de 
Nossa Senho-
ra dos Nave-
gantes foram 
um sucesso...
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Secretaria Municipal de Tu-
rismo, Esporte, Juventude e da 
Cultura de Arroio do Sal passa a 
contar com diretor de Turismo e 
Cultura e para o cargo, a secre-
tária municipal da pasta, Aline 
Valim, contará na sua equipe com 
o experiente profissional na área, 
Israel Silva de Oliveira, 36 anos.

Natural de São Leopoldo, resi-
dente em Areias Brancas, Arroio 
do Sal, com formação em música, 
foi regente musical e coordenador 

de Turismo e Cultura de Arroio do 
Sal nos anos de 2019 e 2020.

Para Israel, como diretor de 
Turismo e Cultura, acredita que 
poderá contribuir no desenvol-
vimento de ações que poten-
cializem o crescimento e reco-
nhecimento do Município como 
atrativo turístico e cultural tanto 
para munícipes quanto para tu-
ristas.

De acordo com a secretária Ali-
ne, o Município nos últimos anos 

tem colocado todos os esforços 
para o desenvolvimento do turis-
mo e da cultura, com iniciativas 
importantes como a criação do 
Conselho Municipal do Turismo e 
da Cultura, o Projeto Desenvolvi-
mento Turístico com cinco rotei-
ros, entre outros. Para tanto, o in-
gresso do diretor Israel na equipe 
dará mais celeridade aos proces-
sos e foco nos objetivos.

Além da atuação em Arroio do 
Sal, Israel traz em seu currículo 

outras experiências com gestão 
pública, como Chefia Administra-
tiva de Unidade Básica de Saúde 
de São Leopoldo (2021); Educa-
dor Social no Centro Medianeira 
em São Leopoldo (2016 a 2019); 
Regente de Banda Marcial/Fanfar-
ra nas escolas municipais de São 
Leopoldo (2011 a 2016) e coor-
denou a 11ª Feira do Livro de Ar-
roio do Sal (2019). (com informa-
ções de Melissa Maciel - ASCOM 
PMAS)

Israel Silva de Oliveira é o novo diretor 
de Turismo e Cultura de Arroio do Sal

Três Cachoeiras é novamente o 6° melhor município do RS no Programa Previne Brasil
Três Cachoeiras é novamente o sex-

to melhor município do Estado, entre 
os 497, e o primeiro do Litoral Norte, 
no âmbito do Programa Previne Brasil, 
do Ministério da Saúde. O município 
obteve nota 9,8 no indicador sintéti-
co do último quadrimestre de 2021, 
atingindo as metas do programa com 
êxito. Esse resultado garante 100% do 
repasse de recursos ao município.

Na avaliação, os indicadores consi-
derados foram: 1. Proporção de ges-
tantes com pelo menos 6 (seis) con-
sultas pré-natal realizadas, sendo a 1ª 
até a 20ª semana de gestação; 2. Pro-
porção de gestantes com realização de 
exames para sífilis e HIV; 3. Proporção 
de gestantes que passaram por aten-

dimento odontológico; 4. Cobertura 
de exame citopatológico; 5. Cobertura 
vacinal de poliomielite inativada e de 
pentavalente; 6. Percentual de pessoas 
hipertensas com pressão arterial aferi-
da em cada semestre; 7. Percentual de 
diabéticos com solicitação de hemo-
globina glicada.

O programa Previne Brasil veio 
para reestruturar a forma de enviar 
recursos aos municípios para investir 
nos cuidados básicos em Saúde. Além 
disso, busca incentivar os municípios a 
cadastrarem mais usuários nos postos 
de saúde do Brasil, ampliando o víncu-
lo entre pacientes e equipes de saúde.

Foto: Daniel Matos / Ascom PMAS

Prefeito de Arroio do Sal busca melhorias para 
o município junto ao DAER na capital gaúcha

Na quarta-feira, 09/02, o prefei-
to de Arroio do Sal, Affonso Flávio 
Angst (Bolão), esteve em reunião 
com o diretor-geral do Departa-
mento Autônomo de Estradas de 
Rodagem (DAER), Eng. Luciano 

Faustino da Silva, em Porto Alegre. 
Acompanhando o prefeito estava 
a assessora do deputado estadual 
Gabriel Souza (MDB), Bruna Nie-
dermeier Belmonte.

Na oportunidade, de acordo 

com o prefeito Bolão, foram dis-
cutidas diversas reinvindicações 
de melhorias para o município, 
entre elas, melhorias na Avenida 
Interpraias. (Texto Melissa Maciel/ 
FOTO Daniel Matos - ASCOM PMAS

Finalizado projeto que visa fortalecer Litoral Norte como destino turístico do RS

Representantes dos 22 municípios 
que integram o Conselho Regional de 
Desenvolvimento do Litoral (Corede 
Litoral) e da Associação Turística Li-
toral Norte estiveram reunidos nessa 
semana para tratar sobre proposta 
que possa fortalecer o litoral norte 

gaúcho como  destino turístico do Es-
tado. Na reunião realizada em Terra 
de Areia, o grupo finalizou a propos-
ta do projeto que será desenvolvido 
pela Secretaria de Turismo do Estado 
para uso dos recursos financeiros re-
passados ao Corede.

"Na ocasião, foram definidos ob-
jetivos, metas e ações com a finalida-
de de mapear os atrativos turísticos, 
as rotas e roteiros existentes e po-
tenciais, bem como desenvolver um 
produto integrado da região turística 
e o emprego de tecnologias inovado-

ras para o marketing e a promoção 
do destino turístico (Litoral Norte do 
RS)" ressalta o Corede Litoral.

Outra novidade é que o município 
de Santo Antônio da Patrulha, que 
integrava a Região Turística Delta do 
Jacuí, passou a pertencer agora à re-

gião turística do Litoral Norte (tendo 
em vista aspectos geográficos e cul-
turais similares aos municípios do 
litoral).

Com informações do 
Corede Litoral

Corede Litoral e Associação Turística Litoral Norte conceberam projeto - que será desenvolvido pela Secretaria de Turismo do Estado (para uso dos 
recursos financeiros repassados ao Corede)

Campanha Volta às Aulas 2022 de Arroio do Sal é um incentivo à educação por meio da solidariedade
Com o propósito de colaborar 

na volta às aulas de famílias em 
vulnerabilidade social - atendi-
das pelo Centro de Referência 
da Assistência Social (CRAS) -a 
Prefeitura de Arroio do Sal, por 
meio da Secretaria Municipal da 
Cidadania, Trabalho e Desenvol-
vimento Social, realiza a Campa-
nha Volta às Aulas 2022, de arre-
cadação de materiais escolares 
usados em bom estado e novos. 
A Campanha conta com o apoio 

do comércio local e igrejas, onde 
a população pode depositar a 
doação em caixas identificadas 
com o cartaz da Campanha. 

De acordo com o prefeito de 
Arroio do Sal, Affonso Flávio 
Angst (Bolão), a iniciativa bus-
ca sensibilizar a comunidade 
para que doe, colaborando na 
elaboração de kits-básicos de 
materiais escolares, que serão 
apoio ao aprendizado de crian-
ças e adolescentes do municí-

pio. O secretário da pasta, Ma-
noel Pedro Faustino (Maneca), 
explica que entre as sugestões 
do kit básico estão: caderno, 
lápis, borracha, apontador, cola 
branca, caixa de lápis de cor, 
massinha de modelar, caneti-
nhas hidrocor, caixa de giz de 
cera, régua e tesoura, estojos, 
mochilas, entre outros.  “Tam-
bém pode ser doado material 
escolar usado, desde que esteja 
em bom estado de uso”, reforça 

o secretário Maneca.

Tudo o que for doado será 
encaminhado para a Secretaria 
Municipal da Cidadania, Traba-
lho e Desenvolvimento Social, 
que montará os kits e avaliará 
a entrega conforme a necessi-
dade de cada família. E assim, a 
sua doação chega nas mãos dos 
estudantes, proporcionando ale-
gria e satisfação no retorno às 
aulas.

CAMPANHA VOLTA ÀS AULAS 
- Pontos de arrecadação 

Supermercados Gaúcho, Su-
permercado Avenida, Supermer-
cado Andreazza, Supermercados 
Bolão, Atacado Bom Preço, Livra-
ria Paper, Supermercado Alemão, 
Rádio Comunitária Tupancy, Se-
cretaria Paroquial da Igreja Nos-
sa Senhora de Lourdes e Igreja 
Evangélica Assembleia de Deus.

*Com informações de Melissa 
Maciel (ASCOM PMAS)

Boletim Epidemiológico divulga dados atualizados sobre a pandemia no Município de Arroio do Sal
O Município de Arroio do Sal, por 

meio da Secretaria Municipal da Saú-
de, divulgou na terça-feira (8 de feve-
reiro) um novo Boletim Epidemiológi-
co, contendo dados sobre a pandemia 

da Covid-19 no período de 1º/01 a 
08/02/2022. No levantamento, Arroio 
do Sal registrava (desde o início da 
pandemia) 2.583 casos confirmados 
de Covid-19, sendo que 2.283 já esta-

vam recuperados da doença.
Além disso, no momento, 259 

pessoas estão com a doença ativa, 
das quais 258 estão em isolamento 
domiciliar e 01 está internado no Hos-

pital Nossa Senhora dos Navegantes 
em Torres. Até o momento foram 41 
óbitos em decorrência da Covid-19 no 
município.

O município reforça à população 

a necessidade de manter o uso de 
máscara, higienização das mãos, dis-
tanciamento, evitar aglomerações e 
manter-se com a vacinação contra a 
Covid-19 atualizada.
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Arroio do Sal inicia a estruturação de cinco 
novos roteiros turísticos na região

A primeira etapa do Projeto 
Desenvolvimento Turístico de 
Arroio do Sal é concluída com a 
entrega de cinco roteiros turís-
ticos ao prefeito do município, 
Affonso Flávio Angst (Bolão), e à 
secretária de Turismo, Esporte, 
Juventude e da Cultura, Aline 
Valim, elaborados após perío-
do de pesquisa e planejamento 
pelo turismólogo Flávio Wun-
derlich.

De acordo com a secretária 
Aline, na primeira etapa foi reali-
zada uma pesquisa ampla para a 
definição dos roteiros e o evento 
“Meu negócio é o Turismo” rea-

lizado no município em dezem-
bro de 2021. 

Agora, o Município dá enca-
minhamento a segunda etapa 
do Projeto, com o início da es-
truturação dos roteiros turísti-
cos - ainda não divulgados pu-
blicamente -  observando tudo 
o que é necessário para ficarem 
aptos a receberem turistas e vi-
sitantes nos cinco roteiros ofere-
cidos.

A secretária Aline afirma que 
o lançamento dos roteiros será 
durante a 20ª Festa do Pescador, 
que ocorre entre os dias 28 e 31 
de julho de 2022.  (Texto Melis-

sa Maciel/ Foto 
Daniel Matos - 
Ascom PMAS)

Cerca de 300 crianças já estão vacinadas 
contra a COVID-19 em Três Cachoeiras

Desde o início da cam-
panha de vacinação in-
fantil contra a COVID-19, 
já foram vacinadas cerca 
de 300 crianças de 5 a 11 
anos, com e sem comorbi-

dades, em Três Cachoeiras.
No último sábado, dia 

5 de fevereiro, a Secre-
taria de Saúde realizou o 
dia D vacinação contra a 
COVID-19, na Policlínica 

Municipal. As crianças re-
ceberam certificado de co-
ragem, balão e ainda reali-
zaram pintura facial.

Para se imunizar é pre-
ciso apresentar a carteira 

de vacinação e o CPF. As 
crianças que ainda não se 
vacinaram devem compa-
recer na sala de vacinas da 
Policlínica, nas quartas-fei-
ras, das 8h às 17h30.
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Educadoras da região desenvolvem material para qualificar 
experiência das crianças na Educação Infantil

 O acesso à educação infantil con-
tribui para reduzir o insucesso esco-
lar. Com base nesse fato identifica-
do em pesquisas de diversos países, 
e com atenção especial à qualidade 
dessa experiência como fundamen-
to do processo de alfabetização, o 
Grupo 4cs elaborou o caderno Práti-
cas de Leitura e Escrita na Educação 
Infantil".

“Com o propósito de contribuir 
para a prática diária de nossos co-
legas da EI (educação infantil), de-
senvolvemos um conjunto de es-
tratégias pedagógicas, baseadas no 
livro de Adriane Lipert Bittencourt 
- “Nina e os Passarinhos”, publicado 
pelo Centro Ecológico em 2004”, ex-
plicam as autoras na apresentação.

Destinado a crianças de 4 e 5 
anos, o material propõe a compre-
ensão da notação alfabética, a vi-
vência de práticas de leitura e escri-
ta, a compreensão e a produção de 
textos de forma que as crianças se 

apropriem das linguagens oral e es-
crita. Notação alfabética, numa de-
finição resumida, significa conhecer 
e se apropriar do alfabeto, compre-
ender o funcionamento da escrita e 
ter domínio sobre as convenções do 
sistema de escrita alfabética (SEA).

Adriane Lippert Bittencourt argu-
menta que  a partir de pesquisas das 
estudiosas da alfabetização Emília 
Ferreiro e Ana Teberoski na década 
de 1980, foi constatado que sistema 
de escrita é notacional, onde a letra 
“e” , por exemplo, vai notar diferen-
te de acordo com o contexto. Assim, 
na frase “Eu estou feliz e tranquila”, 
o “e” nota diferente de “Ela está fe-
liz e é tranquila”. “Então a gente não 
pode mais dizer que é um código, 
porque o código tem uma aplicação 
literal, vai ser aplicado sempre do 
mesmo jeito.  Infelizmente o traba-
lho no campo da alfabetização no 
Brasil ainda está muito pautado na 
condição de escrita enquanto códi-

go, e não como notação, e aí estão 
os resultados que estamos vendo”.   

Práticas de Leitura e Escrita na 
Educação Infantil tem 86 páginas, 
sugestões de como sensibilizar as 
crianças para a história de Nina e os 
Passarinhos por meio de suas pró-
prias vivências, muitos links, jogos, 
estratégias pedagógicas, um rotei-
ro interdisciplinar e dicas de leitura 
para aprofundamento.

Autoras das propostas interdis-
ciplinares e das atividades: Adriane 
Lipert Bittencourt, Suelen da Silva 
Mattos -  Ilustração: Osmar Junior 
- Revisão: Liège Frainer Barbosa - 
Coordenação editorial: Ana Luiza 
Meirelles/Centro Ecológico - Diagra-
mação: Adriane Lipert Bittencourt, 
Liège Frainer Barbosa, Suelen da 
Silva Mattos - Capa: Adriane Lipert 
Bittencourt, Suelen da Silva Mattos.

*Com Centro Ecológico

Com a proximidade das aulas municipais, Educação 
recepciona equipes diretivas com intensa programação

Nessa última segunda-feira (7 
de fevereiro), as equipes direti-
vas das escolas municipais foram 
recebidas com uma intensa pro-
gramação. As equipes compostas 
pelos diretores, vice-diretores, 
supervisores e orientadores tive-
ram a oportunidade de vivenciar 
a experiência do programa Raízes 
de Torres, constituído de rotei-
ros de turismo rural. Visitaram 
quatro propriedades rurais. Em 
todos os locais, os profissionais 
foram recebidos sempre com 
muita alegria, respeitando os 
protocolos e exigências sanitá-
rias dos locais. A condução ficou 

a cargo da turismóloga Luciane 
de Carvalho Pereira, que compõe 
a equipe técnica da Secretaria 
de Turismo e da extensionista 
Scheila Rigotti, do Senar-Serviço 
Nacional de Aprendizagem Rural.

Na parte da tarde, as equipes 
foram recebidas pelo secretário 
Alexandre Porcatt que buscou 
nas palavras “união, coletividade, 
planejamento, gestão e comuni-
cação” o foco deste time para a 
atuação integrada das atividades 
nas escolas.

O prefeito Carlos Souza, 
acompanhado da primeira-da-
ma Susi Souza, além de dar as 

boas vindas às equipes, desejou 
a todos que este ano letivo seja 
repleto de conquistas coletivas, 
com grandes descobertas e resi-
liência. “Não estamos aqui para 
colher os mesmos resultados, es-
tamos buscando novas atitudes 
para colher novos resultados”. A 
primeira-dama possui formação 
na área e também fez o uso da 
palavra, desejando um ano reple-
to de oportunidades e que o diá-
logo seja o grande norteador das 
relações. Para finalizar, o restante 
da tarde foi de alinhamentos de 
pautas administrativas e pedagó-
gicas com a participação de todos

Rede Municipal de Ensino em Torres receberá o 
programa “Conte Mais“ durante o ano letivo 2022

Seis escolas da rede municipal de 
ensino participarão do programa “Con-
te Mais” durante o ano letivo de 2022. 
Este programa é desenvolvido pela Fe-
deração Espírita do Rio Grande do Sul 
e promove a contação de histórias nas 
escolas, na evangelização, na edição, na 
distribuição de livros, na formação de 
contadores, entre outros. Cada história 
lida ou contada é procedida de experi-
ências lúdicas e culturais que possibili-
tam novas formas de expressão, intera-
ção, aprendizagem e sociabilidade.

A equipe do projeto e o secretário 
de Educação, Alexandre Porcatt, reu-
niram-se nesta última sexta-feira, 4 
de fevereiro, com o intuito de alinhar 
o calendário das atividades do “Conte 
Mais” junto às escolas do município. 
Para o secretário, a proposta de atua-
ção em parceria com demais entidades 
é a oportunidade de aproximação com 
a comunidade e o fazer do pertenci-
mento aos projetos sócio culturais no 
ambiente educacional. Serão contem-
pladas a EMF Zona Sul, EMF Alcino 

Pedro Rodrigues, EMF Manoel Ferreira 
Porto, EMF Santa Rita, EMEI Salinas e 
EMEI Joaquina.

Programa CONTE MAIS -  cronogra-
ma em Torres

Março – O Monstro das Cores, de 
Anna Llenas (TEma: Educação e emo-
ções)

Abril – O Brasileirinho orgulhoso, da 
coleção Conte Mais vol. 3 (Tema: Igual-
dade)

Maio – O homem que matava o 

tempo, da coleção Conte Mais vol. 4 
(Tema: Livre Arbítrio)

Junho – O menino que torcia para o 
mundo inteiro, de Janaína Tropp (Tema 

Amor Próprio)
Agôsto – A Formiga Robiga , da co-

leção Conte Mais vol. 2 (Tema: Valor da 
Boa ação)

Titular da 11ª CRE visita Secretaria de Educação de Torres
Na tarde desta quarta-feira, 9 de 

fevereiro, o secretário municipal de 
Educação, Alexandre Porcatt, rece-
beu a visita do responsável pela 11ª 
Coordenadoria Regional de Educa-

ção, com sede em Osório, Fabrício 
Soares. O coordenador está cum-
prindo roteiro nos municípios que 
integram a 11ª, com o propósito de 
fortalecer vínculos com o retorno 

das aulas nos próximos dias.
Além do calendário escolar e 

das implicações que a pandemia 
trouxe para a área, foram trata-
das iniciativas de maior aproxima-

ção entre a escola, pais e alunos. 
Ambos colocaram-se à disposição 
para este encaminhamento. Con-
forme Porcatt, pontualmente com 
relação a Torres, foi tratado sobre 

as turmas de educação infantil que 
estarão nas escolas estaduais e o 
termo de cedência da modalidade 
EJA- Educação para Jovens e Adul-
tos.
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Hospital Nossa Senhora dos Navegantes qualifica 
atendimento de recém-nascidos com novo aparelho

FONTE: Comunicação HNSN
_______________________

Segurança, conforto e qualidade 
no atendimento de bebês recém-
-nascidos sempre foram atributos 
da maternidade do Hospital Nossa 
Senhora dos Navegantes (HNSN), 
mantido pela Associação Educado-
ra São Carlos (AESC) em Torres, mas 
agora receberam um incremento 
com a chegada de um Ventilador 
Mecânico Neonatal. O aparelho veio 
do Hospital Mãe de Deus, também 
de gestão da AESC, em Porto Alegre.

“O equipamento é muito impor-
tante nos casos em que, por alguma 

questão ou patologia, enquanto o 
recém-nascido aguarda remoção 
para hospitais que sejam referência 
em cuidados de UTI Neonatal, ele 
tenha de usar suporte para melhora 
da oxigenação e redução do traba-
lho respiratório”, explica a enfermei-
ra Tatiane Pandolfi Sebastião.

Até dezembro, quando o equi-
pamento veio do Hospital Mãe de 
Deus, a ventilação era feita com 
Ambu infantil – respirador manual 
feito de balão e máscara – ou com 
suporte ventilatório conhecido 
como baby puff, indicado para casos 
que não sejam tão graves. “O novo 
aparelho permite melhora na qua-

lidade do atendimento aos nossos 
recém-nascidos. Agora, estamos na 
fase de treinamento das equipes”, 
complementa Tatiane. O HNSN re-
aliza uma média de 60 partos por 
mês, de pacientes SUS ou particula-
res e de convênios. 

Mantido pela Associação Educa-
dora São Carlos (AESC), o hospital 
é referência para municípios da mi-
crorregião. As melhorias são parte 
do Planejamento Estratégico para 
o período 2022-2026 da Associação 
Educadora São Carlos (AESC), man-
tenedora do Hospital Nossa Senho-
ra dos Navegantes, em Torres, e do 
Hospital Mãe de Deus, em Porto 

Alegre, e envolvem qualificação na 
estrutura para atendimentos aos pa-

cientes do HNSN, tanto para o SUS 
quanto particulares e convênios.

Assinado Termo de Fomento entre Prefeitura e APAE de Torres
Com o propósito 

de assinar o Termo de 
Fomento entre a Pre-
feitura e a Associação 
de Pais e Amigos dos 
Excepcionais de Torres- 
APAE, no valor de R$ 
96.000,00 (noventa e 
seis mil reais) durante 
o exercício de 2022, es-
tiveram reunidos nesta 
quinta-feira, 10 de feve-
reiro, o prefeito Carlos 
Souza, o secretário de 

Assistência Social e Di-
reitos Humanos, Fábio 
da Rosa e o presidente 
da Associação, Alexan-
dre Turatti De Rose.

Esta parceria foi fir-
mada através da Lei Fe-
deral nº13.019/14 (Par-
cerias Voluntárias), no 
qual entrou em vigor 
para os Municípios em 
janeiro de 2017. Com 
a iniciativa, a entidade 
possibilitará realizar o 

atendimento especia-
lizado às pessoas com 
deficiência intelectual 
e múltipla do nosso 
município. O recurso 
utilizado é do Fundo 
Municipal de Assistên-
cia Social.

O Poder Executivo, 
através do prefeito Car-
los, acredita que "só 
por meio de parcerias 
vamos conseguir alcan-
çar os objetivos para 

atender uma maior de-
manda da população, 
no anseio de suas ne-
cessidades. A transfe-
rência de recursos pos-
sibilita um acolhimento 
especializado aos edu-
candos que não pude-
ram se beneficiar pela 
inclusão em classes 
comuns". A assinatura 
deste termo de fomen-
to ocorreu no Gabinete 
da Prefeitura.
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TURISMO EM TORRES 

É quase impossível discutir ideias ho-
je em dia. Se você diz que gosta disso ou é a 
favor daquilo, você é rotulado de um partido. 
Se você pensa o contrário, pertence ao outro 
partido. Só que na maioria das vezes as pes-
soas nem pertencem a partidos, e muito me-
nos sabem o que “pensam” os partidos, nem 
suas figuras proeminentes. Algumas, por co-
modidade, acabam "aderindo" a pensamen-
tos e ideias que, muitas vezes, nem concor-
dam. 

Perdi um parágrafo inteiro para poder 
iniciar esta coluna porque, na maioria das 
vezes, nós temos que, primeiro explicar, para 
depois expor uma ideia. Quando eu falo so-
bre um tema, dou minha opinião, minha vi-
são. Certa ou errada, boa ou ruim, isso vai 
depender do ponto de vista de quem lê. E 
este, muda de acordo com a diversidade de 
opiniões e visões de cada indivíduo ou grupo 
a que ele pertença. 

Dito isso, agora vou entrar no assunto 
real desta coluna: o turista. 

O perfil do turista de Torres mudou! E 
mudou para pior.  

Antes que venham protestos de todos 
os lados, estou falando, por enquanto, ape-
nas do perfil econômico. Se você for comerci-
ante, hoteleiro ou prestador de serviços, per-
ceberá (se ainda não o fez) que ele (o turista) 
está com menos dinheiro. Traduzindo, o tu-
rista gasta menos na cidade.  

Há anos, antes da duplicação da BR 

101, o turista que vinha para Torres tinha um 
poder aquisitivo maior do que o de hoje. Já 
se dizia, naquela época, que o “tipo de turis-
ta” iria mudar com a duplicação da BR101, 
aquele antigo turista iria mudar de praia. Com 
a facilidade proporcionada pela duplicação 
da BR 101, aquele turista estenderia um pou-
co mais a sua viagem e chegaria em alguma 
famosa praia catarinense. E foi o que aconte-
ceu. Por sua vez, aqueles turistas que chega-
vam, no máximo, à Tramandaí, agora estão 
estendendo sua viagem para Capão da Ca-
noa e Torres. Resumindo: o turista atual de 
Torres pode ser o antigo turista de Traman-
daí. Uma dedução simplória, eu sei, mas é 
bem perto da realidade.   

De uns tempos para cá, este turista 
foi se modificando a ponto de ficar resumido 
à sua capacidade de compra. Ou seja, a ci-
dade está atraindo, cada vez mais, turistas 
com baixo poder aquisitivo bem diferente do 
perfil de antigamente, e sua fama de cidade 
“cara” ninguém lembra mais, nem o próprio 
turista. 

Torres e as outras cidades praianas 
sofrem com problemas antigos de fluxo de 
turistas e mais ainda com os novos proble-
mas advindos da Pandemia, mas o problema 
recorrente na maioria dos períodos é esta 
falta de informações sobre o seu turista. Não 
se sabe quase nada sobre o perfil do turista, 
o que se identifica é fruto de simples obser-
vação, mas é necessário mais que isso, é 
necessária uma boa pesquisa. 

“Mas para que conhecer o turista? 
Turista é tudo igual. Vindo para cá é o que 
conta, pode ser qualquer um.” 

Se você acha mesmo isso, então sua 
leitura termina aqui. Mas se você não pensa 
assim, continue lendo.  

Um dos fatores determinantes para 
um bom planejamento turístico é saber quem 
é o seu cliente (turista). De onde ele vem, 
quantos dias fica por aqui, o que ele faz du-
rante o tempo que fica, quantas pessoas via-
jam com ele, onde fica hospedado, onde se 
alimenta, enfim, é necessário um perfil com-
pleto deste turista. 

Da necessidade surge a pergunta: 
Mas quem é que vai fazer esta pesquisa? 

A resposta é simples: os que sempre 
fizeram.  

Porém a pergunta que deveria ser 
feita é outra: O que vão fazer com os resulta-
dos da pesquisa? O que vão fazer depois de 
descobrirem quem realmente vem para cá? 

Acho que as respostas para estas 
perguntas estão sendo procuradas desde 
que a primeira pesquisa foi concluída. Pelo 
que vi demora-se muito tempo para decidir o 
que fazer com os resultados e quando se 
prepara para tomar alguma decisão, o perfil 
já é outro e nova pesquisa é necessária.  

Um dia quebra-se esse ciclo, eu es-
pero. 

Foto: https://embarquenaviagem.com/2018/07/29/turistas-estrangeiros-brasil/ 



32 A FOLHASEXTA-Feira, 11 de FevereirO de 2022


